
 



 

 

TRANSCRIPCIÓN PGM 1 (20241023) 

 

BLOQUE 1 

  

Risto [22:59:56] Muy buenas noches. Son las 11 en punto y estamos en directo desde los 
estudios Picasso de Mediaset en Madrid. El problema de la vivienda es el mismo si uno 
tiene 20 años que si tiene 60 y ¿el de las pensiones?, ¿Somos un país racista?, ¿La gente 
se hace más o menos intolerante con el paso de los años? Y la corrupción ¿Existe solo 
en política o somos corruptos por naturaleza?, ¿Cuántos jóvenes han pensado alguna 
vez en suicidarse? Bienvenidos al único programa donde la democracia, la demoscopia 
y la demografía no serán palabras vacías, sino espejos en los que se reflejen las 
cuestiones que hasta ahora nadie se atrevió a preguntar, o bien porque no procedía o 
bien porque no interesaba. Democracia, Demoscopia, Demografía, conceptos que 
nacieron hace más de 2000 años en un ágora, en una plaza, en un foro Como este.  

  

ENTRA VTR SUMARIO 

 

Riso [23:01:12] Aquí estamos para escucharle a usted, no a famosos políticos o 
tertulianos superestrellas tenemos gente con inquietudes como la suya, con problemas 
como los suyos. Esta es una muestra dinámica de casi 300 ciudadanos hasta hoy más o 
menos anónimos por primera vez, reunidos y agrupados bajo una única variable 
demográfica. Su edad. Enseguida se los presento no sabe las ganas que tengo de 
presentárselos y las ganas que tenía de decir esto. Bienvenidos al primer gran sondeo de 
la televisión en abierto y en directo. Bienvenidos a Demos. Agárrense que vienen 
respuestas.  

  

Risto [23:03:40] Quiero empezar presentándoles a los verdaderos protagonistas de 
Demos. A mi izquierda, la grada de los 20, nacidos entre 1995 y 2004. A continuación, la 
grada de los 30 nacidos entre 1985 y m1994. Después la grada de los 40, nacidos entre 
1975 y 1984. La grada de los 50, obviamente dentro del 65 viene con muchas ganas y el 
74. Y a mi derecha, la grada de los más veteranos, los 60 plus nacidos antes de 1965. 
Ellos configuran, conforman este ágora de demos. Buenas noches a todos. Tengo 
muchísimas ganas de interactuar con todos. Solo os voy a poner, ya lo sabéis. hemos 



hecho muchos ensayos para llegar aquí, hemos estado hablando muchas horas. Solo os 
voy a pedir tres cosas y os pido por favor que respetéis esas tres normas. Durante la 
noche podréis decir lo que queráis, siempre y cuando respetéis esas tres normas. La 
primera es el respeto, valga la redundancia. Respetamos los unos a los otros, respetar 
las opiniones de los demás y también respetemos la inteligencia del espectador en la 
medida de lo posible, intentando no caer en lugares comunes, en tópicos, en clichés. 
Contar lo que os pasa a vosotros, para eso estáis aquí. La segunda brevedad, porque 
sois 300. Y claro, si cada uno habla 59 segundos, pues a lo mejor son cinco horas de 
programa. Vamos a intentar ser breves y concisos e ir a la idea. Y la tercera, que creo que 
también es muy importante. La tercera idea es que me gustaría que aportaseis verdad, y 
aquí es donde les involucro también a ustedes. Ustedes también pueden participar en 
este programa. Obviamente ya lo irán viendo a lo largo de la noche, votando, pero 
también identificando. Nosotros obviamente hemos hecho un casting aquí de gente, 
hemos nos hemos entrevistado con todos, pero siempre hay alguien que nos lo puede 
colar, lo hemos visto en otros programas, ¿verdad? Bien, aquí queremos gente de 
verdad, queremos gente que realmente venga a contar su experiencia. Si hay alguien que 
detectamos que no cumple esta tercera condición, pues obviamente será invitado a 
abandonar el programa, que de eso sí que tengo experiencia. Vamos, vamos también 
con la vamos ya con la votación. La primera votación, porque a lo largo de este programa 
nosotros hemos preparado varios temas, pero me gustaría empezar ya directamente 
con una votación. Quiero que seáis vosotros los que elijáis el primer tema de la noche. 
Yo os doy a elegir dos opciones. Son las dos noticias del día, las dos noticias que han 
ocupado todas las horas de televisión, las portadas, las radios, todo el mundo ha 
hablado de estas dos noticias. La primera, el problema de la vivienda, obviamente hoy 
ha sido actualidad. Lo habéis visto la ministra en el Congreso de los Diputados. En fin, 
hay mucho que hablar seguramente os afecta a todos muy de cerca. Y la segunda, el 
caso Koldo Corrupción, Ábalos, todo lo que estamos conociendo a raíz de las últimas 
informaciones. Bien, mi pregunta es ¿cuál de los dos temas os interesa más? ¿Vivienda 
o Koldo?  

 

¿QUÉREIS HABLAR DE ÁBALOS O PREFERÍS HABLAR DE VIVIENDA? 

 

Risto [23:05:07] Mosaico Arriba, verde vivienda rojo Koldo, verde vivienda, rojo Koldo. Lo 
vemos aquí. Yo creo que hay pocas, hay pocas dudas. Hay gente que no, gente que ha 
votado Koldo. Si nos dais los porcentajes. Yo creo que es abrumadora la diferencia, 
¿Tenemos los porcentajes, compañeros? Nueve de cada diez personas. Nueve de cada 
diez personas en este plató, en representación a nuestro queridísimo país, eligen 
vivienda. Así que vamos al tema de la vivienda. Venga. Bueno, a lo largo del programa 
vamos a formular una serie de preguntas. Se lo decía hace un momento hasta ahora 



silenciadas preguntas que desde ya mismo pueden ir contestando desde casa a través 
de la aplicación de Mitele. Y son preguntas que yo tengo en este sobre en el plató no las 
vamos a desvelar hasta que yo las formule, pero de momento vamos a hablar de algo 
que nos atañe a todos. El artículo 47 de la Constitución, que establece que todo el 
mundo tiene derecho a una vivienda digna, digna. Bien, primera pregunta de la noche 
con respecto a la vivienda me gustaría saber ¿Cuántos de aquí sois propietarios?  

 

¿QUIÉN ES PROPIETARIO? 

 

Risto [23:08:10] Mosaico arriba. Vamos a los 20. En los 20 casi nadie. En los 30 ya 
aparecen algunos verdes. Lógicamente, esta proporción fijaos como va subiendo a 
medida que subimos en edad, algo totalmente lógico, esperable. Bien, mosaico abajo. 
Vamos a preguntar primero a la gente que os estáis incorporando entiendo al mercado 
laboral, todavía no habéis podido adquirir una vivienda, seguramente muchos estáis de 
alquiler o compartiendo piso. Fabián, cuéntanos con quién estás.  

  

Fabián [23:09:14] Acabamos de ver prácticamente plena unanimidad. Nadie es 
propietario en esta grada, salvo una persona. Me parece que se sentaba por aquí. He 
visto un verde por aquel lado de la grada. Fíjate, Risto. Seis de cada diez jóvenes de 20 
años tiene un piso en alquiler. Aquí solo tenemos una propietaria, Laura. 

  

Risto [23:09:35] Ahí lo metros 98% ha dicho que no es propietaria del 2%, que supongo 
que eres tú.  

  

Laura [23:09:43] Bueno, a ver, yo soy propietaria por herencia familiar, por desgracia. O 
sea que.  

  

Risto [23:09:48] Bueno, enhorabuena, eso merece un aplauso.  

  

Laura [23:09:59] Tengo el caso de mis amigas que sí que lo están pasando bastante mal 
con el tema de la vivienda y pues yo las ayudo mucho y bueno, está la cosa muy 
complicada, la verdad.  

  



Risto [23:10:08] Totalmente. Vamos a testar a alguien que realmente esté sufriendo ese 
problema.  

  

Fabián [23:10:14] Efectivamente y alguien además que pueda hablar con conocimiento 
de causa, porque, por ejemplo, Mar ha trabajado en una inmobiliaria, ha votado que no 
es propietaria y ha visto la realidad que Mar te invito a que nos cuentes aquí en directo.  

  

Mar [23:10:26] Por supuesto. Buenas noches. Fui gestora de comunicación en una 
inmobiliaria y esta oportunidad que me dieron me sirvió para poder ver de cerca cómo a 
día de hoy, como ha dicho mi compañera, a no ser que, a partir de los 45 años, en este 
caso o 50, recibas una herencia en este caso, bueno, pues te ha tocado antes. 

  

Risto [23:10:48] Te ha tocad se lo has dicho como la lotería. 

  

Mar [23:10:51] Que bueno que ha sido así la realidad que ha tenido ha sido esa y 
entonces es algo que no es la realidad que tenemos el resto.  

  

Risto [23:10:59] ¿Cuál es la realidad? Cuéntame la realidad. 

  

Mar [23:11:00] Pues mira, te cuento la mía. He venido aquí a Madrid. Soy de Barcelona 
en busca de trabajo y gracias a que mis tíos me han dado la oportunidad de vivir junto a 
ellos en su casa, la familia lo es todo y gracias a ellos estoy hoy aquí en “Demos”. 

  

Risto [23:11:15] Gracias por venir y gracias por contarnos tu caso. Vamos a la grada de 
los 40 porque fijaos una cosa en nuestro país la edad media de emancipación está en 
30,4 años, es decir, en los 40 ya en teoría ya tendrías que estar todos. ¿Me hace una? 
Bueno, no lo tengo claro.  

  

Fosco [23:11:33] Según los datos Risto la generación de los 40 son los que más invierte 
por media en España en alquiler, es el caso de Xenon Spain. Levántate artista tres 60 que 
estás ahora mismo en alquiler.  

  



Xenon [23:11:45] Buenas noches, Risto, ahora mismo para mí eso de poner la edad, llevo 
mintiendo toda la vida, llevo toda la vida mintiendo con la edad  y ahora dirán... 

 

Risto: Di que sí, si hay que mentir con algo, que sea con la edad.  

  

Xenon [23:11:55] Para toda España, me lo he inventado también. El problema de la 
vivienda es el mismo problema para todos, da igual que tengamos 40, 50, 60 o 30. Y lo 
de la herencia puede decirte la muerte cuando te llega te viene a los 20, a los 30, a los 
40, 50, antes de una herencia. Alguna vez te puede ser una faena, pues tienes que pagar 
un impuesto de sucesiones y muchas veces es mejor rechazar a la herencia que cogerla. 
Entonces no hay que saltar de alegría. Y el problema que tenemos los cuarenta 

 

Risto: ¿Cuál es tu caso? 

 

Xenon: Mi caso, sí. Pues mira, pues que trabajo mucho y no llega, no llega porque sube 
la vivienda, sigue, sigue, sigue y ya te puedes trabajar de sol a sol, que al final te puedes 
comprar la vivienda, pero luego tendrás que vivir.  

  

Risto [23:12:37] ¿Qué porcentaje de tus ingresos dedicas a pagar vivienda?  

  

Xenon [23:12:41] Es el 80%.  

  

Risto [23:12:42] ¿80%?.  

  

Xenon [23:12:43] Claro, es que es que claro, sube a ver Risto, sube todo pero también 
sube la vivienda, entonces se quedan los salarios. Es que es una burbuja de todo, 
¿sabes? Es un estancamiento salarial, es un estancamiento de trabajo, es un 
estancamiento de sociedad. Entonces, claro, y ahora si a eso del alquiler le metemos 
que están las zonas tensionadas porque vaciamos la España rural, pero llenamos las 
ciudades.  

  



Risto [23:13:11] Bueno, ha habido soluciones, ahora iremos a las soluciones que se han 
planteado durante los años, las veremos ahora y me contaréis también. Muchísimas 
gracias. Gracias por tu testimonio. Me contaréis también si creéis que han funcionado. 
Me gustaría Ana tener algún testimonio de nuestra grada de veteranos, porque intuyo 
que va a ser una experiencia distinta, ¿no? ¿Cómo ven el mercado ahora mismo de la 
vivienda?  

  

Ana [23:13:33] Bueno, pues a la vista de los datos está el 78% de la gente de esta grada 
son propietarios. Sin embargo, eso no quiere decir que no haya gente para los que la 
vivienda sigue siendo un problema. Es el caso de Óscar, que tiene un caso bastante 
particular. Óscar, por favor.  

 

Risto: Buenas noches, Óscar. 

  

Óscar [23:13:48] Él es muy atípico mi problema porque yo soy propietario, tengo un 
chalet, me compré un chalet cuando mi negocio iba muy bien, iba muy floreciente. Me 
compré un chalet de 350 metros cuadrados, seis habitaciones, seis cuartos de baño.  

  

Risto [23:14:05] Oye, te lo voy a comprar al final.  

  

Óscar [23:14:08] La verdad es que es impresionante. Lo hice con mi inversión porque soy 
autónomo. Entonces como un autónomo. No sé si sabréis de que tenemos una pensión 
muy bajita cuando llega la jubilación. Y lo hice como con inversión. ¿Qué pasó? Que 
llegó la crisis, Llegó. Llámale pandemia, llámale Filomena, llámale lo que quieras. Y mi 
negocio quebró. Me quedé casi, casi en la calle.  

  

Risto [23:14:31] ¿Y estabas pagando el chalet?  

  

Óscar [23:14:32] Sí, estaba pagando hipoteca. Entonces ¿Que pasó? Que dije hay que 
buscar una solución. Porque si me dicen pues vende el chalet porque es un casoplón, 
véndelo, bueno, es que si lo vendo no llego ni a pagar la deuda, ni siquiera pagar la 
deuda.  

  



Risto [23:14:48] Claro lo compraste en un momento álgido.  

  

Óscar [23:14:52] No sacaba lo suficiente, entonces tuve un consenso con la familia, que 
la familia es muy importante, como dijo ahí la joven, muy importante y un pilar 
fundamental.  

  

Risto [23:14:59] Mira qué bien hemos conseguido aquí una conexión entre generaciones 
importante.¿ Qué pasa? ¿Qué pasa, Óscar? ¿Qué pasa? Oye.  

  

Óscar llorando [23:15:21] La verdad es que tuve mucho apoyo de mi familia, mucho, 
mucho, mucho. Y gracias a ellos hemos salido adelante porque me dieron la solución. 
Hablé con mis cuñadas, mi suegro está jubilado y viudo, vive solo. Y entonces dijeron 
¿Por qué no te vas a vivir con papá? Me dijeron mis cuñadas. Y dije pues sería una 
solución, alquilas el chalet, sigues pagando la hipoteca, conservas la propiedad y no 
pagas nada porque lo paga todo, papá y sobrevives y tienes para comer. La familia es 
fundamental, pero imprescindible. Me has salvado de vivir en la calle prácticamente.  

  

Risto [23:16:05] Gracias, gracias, Óscar.  

  

Risto [23:16:11] Miriam grada de los 30. Estamos solo en el primer programa, cuidado.  

  

Miriam [23:16:18] Sí, pero la grada de los 30 solo el 19% es propietario. Voy a preguntarle 
a Noelia, que viene de Valencia.  

  

Risto [23:16:24] Noelia, buenas noches.  

  

Noelia [23:16:24] Hola, buenas noches. Pues a ver, yo es que claro, le iba a comentar 
una cosa a mi compañero de la grada de enfrente, pero ahora viendo cómo está no 
puedo porque yo de primeras había habido inversión. Ya no lo digo por Óscar, porque 
luego, siguiendo su argumento, me he dado cuenta de que no era el caso. Pero aquí 
quiero plantearos a todos que reflexionemos. ¿La vivienda es para vivir o para invertir? 

  



Risto [23:16:56] Es una buena pregunta, vamos a ver, buscadme en cada grada alguien 
que quiera contestar a Noelia. 

  

Óscar [23:17:02] Yo era para vivir y para invertir las dos cosas, era mi vivienda habitual. 

  

Risto [23:17:05] Óscar Por alusiones venga.  

  

Óscar [23:17:07] Era mi vivienda habitual.  

  

Risto [23:17:08] ¿Era tu vivienda habitual?  

  

Óscar [23:17:09] Si, si, si mi vivienda habitual.  

  

Risto [23:17:10] En un momento dado te da un revés la vida y dices pues la tengo que 
alquilar.  

  

Óscar [23:17:14] Claro, yo tengo que buscar una solución, una salida Claro.  

  

Noelia [23:17:17] Por es te decía Óscar que no era por ti, era para reflexionar todos. 

 

Risto [23:17:21] Sí, si y haces bien, haces bien. Aquí se van a respetar todas las preguntas 
Noelia, no te preocupes. Pero, eh, tú eres el caso, y, además, lo hemos oído mucho estas 
semanas, es decir, no es los fondos buitre. ¿Tú eres un fondo buitre?  

  

Óscar [23:17:31] No, que va, yo soy una persona física y pobre, por desgracia, ahora 
mismo. 

  

Risto [23:17:36] Vamos a la grada de los 50, que está muy callada.  

  



Sergio [23:17:39] Es curioso, porque a pesar de que la mayoría son propietarios, te voy a 
dar un dato, Risto, y es que aún hay un 16% de cincuentañeros españoles que todavía 
viven de alquiler, pero no es el caso de Carmen Sánchez. Ella es abogada, viene de 
Zaragoza y siete propiedades.  

  

Carmen [23:17:58] Eso es. Buenas noches.   

  

Risto [23:18:00] ¿Cómo?, ¿Perdona?, ¿Siete propiedades?, O sea, tú si que eres un 
fondo buitre, tú misma, tú sola. Perdona. Adelante, por favor.  

  

Carmen [23:18:15] Yo soy titulada Superior y Máster, soy abogada y además tengo una 
casa en la montaña. Tengo una casa en la playa, el despacho de abogados es mío y la 
vivienda donde vivo, una casa la heredé de mi madre. Pero vamos, desde los 25 años 
que me fui de casa procedo de una familia muy humilde. No he hecho más que trabajar 
de lunes a domingo.  

  

Risto [23:18:42] Todo lo has hecho con tu trabajo.  

  

Carmen [23:18:44] Yo a los 25 años me fui de casa sin cuentas de banco. Sólo tenía una 
maleta con dos pantalones y dos camisas y no tenía nada más. Lo único que he hecho 
ha sido trabajar. No me cojáis manía por tener siete pisos.  

  

Risto [23:18:55] No, jamás. Eso nunca. Gracias, Carmen. Una cosa. Una cosa tengo que 
decir, deciros a vosotros y decirle a la audiencia que tenemos con nosotros a Silvia, 
nuestra taquígrafa. Muy buenas noches. Un aplauso para ella. Silvia Tejido va a recoger 
todas y cada una de las afirmaciones que se hagan en este plató. Van a quedar recogidas 
y van a ser transcritas para después. Ya veremos, porque nos gustaría enviar la 
información que se genere aquí, el debate que se genere aquí, enviarlo a los órganos 
competentes, a las instituciones o a políticos o a quien toque en cada caso. Así que Silvia 
va a ser nuestra memoria en el programa. Y por cierto, Silvia, por favor, bórrame lo del 
fondo buitre que le llama fondo buitre aquí a Carmen y no se lo merecía. Nada, Nada, yo 
lo he dicho en broma, se lo he dicho yo a ella. Bueno, vamos a la siguiente pregunta, 
siguiente pregunta que me gustaría, testar entre vosotros, hacer este siguiente sondeo y 
de nuevo con ya sabéis. Una cosa que me gusta de ese formato es que no puedes decir 
no sabe, no contesta. Aquí no hay, no sabe, no contesta. Aquí todo el mundo se tiene 



que mojar. ¿Quién tiene más de una vivienda? Carmen en tu casa ya lo sabemos. ¿Tenéis 
más de una vivienda sí o no?  

 

¿QUIÉN TIENE MÁS DE UNA VIVIENDA? 

  

Risto [23:20:33] Ni uno entre los jóvenes, ah si hay alguno aquí. Pásales el micro, por 
favor. Cuando llegamos a los 40 ahí cuento cuatro. Una de las cosas que me encanta de 
este boto es que os veo las caras, porque cuando estás soltando ahora diciendo Sí, si ya 
tengo más de una aquí, aquí veo menos que en los 40. Y por último, entre los 60 plus 
pues si es donde hay mayoría. Ahí están los porcentajes 42% entre los 60 Plus. Ana, Ana 
Francisco. Bueno, podéis bajar el mosaico. Fijaos cómo evoluciona el porcentaje de 
cero en la grada de los 20, 3% en la de los 30, 10, 15 y 42% en la grada de los mayores. 
Vámonos con Miriam.  

  

Miriam [23:21:26] Roberto, que viene de Madrid, tiene más de una vivienda, Roberto 
cuéntanos.  

  

Roberto [23:21:30] Ante todo, buenas noches.  

  

Risto [23:21:31] Buenas noches.  

  

Roberto [23:21:33] Me pongo en el caso de la primera compañera que ha hablado y es a 
través de una herencia y gracias a ella tengo las tres viviendas que tengo actualmente.  

  

Risto [23:21:43] Oye, ¿una herencia es una ventaja o es una puta.. Una cosa mala?.  

  

Roberto [23:21:48] Es más una putada. 

  

Risto [23:21:51] Pero ¿Por qué? Explícanos por qué. 

  

Roberto [23:21:52] Si te consigues hacer con ella es una gozada para quien la consiga.  



  

Risto [23:21:57] Pero hacerse cargo de ella, digamos, conlleva un coste. Un gasto 
importante.  

  

Roberto [23:22:01] Si, hay que hacer mucho esfuerzo y es muy complicado hacerse 
cargo de todo, siempre tienes algo de ayuda, pero si no lo sacas tú mismo es como si no 
hicieras nada.  

  

Risto [23:22:14] Está siendo un poco críptico, pero estoy interesado en qué tipo de 
herencia recibió.  

  

Roberto [23:22:20] Es una herencia familiar en la cual yo, en mi caso, he aportado 
bastante a conseguir ciertas viviendas, ayudando en la aportación de los pagos de ellas. 
Entonces, a la hora de recibirlas también ha sido un placer hacerlo.  

  

Risto [23:22:39] Un placer, gracias. Un placer. Ana,  Ana Francisco, ¿Con quién estás? 
En la grada de los 60 Plus.  

  

Ana [23:22:49] Estoy en la grada de los 60 Plus y es muy curioso Risto, porque si algo 
tiene esta, es que siempre derrochan empatía. Y, de hecho, las personas que han votado 
que sí que tiene más de una vivienda, lo han hecho, así como con culpa, he visto a 
Susana tapándose la cara, he visto a María José diciendo ¿De verdad me vas a dar el 
micro? Sí, María José, te voy a dar el micro porque tienes tres viviendas, por favor.  

  

Risto [23:23:06] Pero que no hay nada malo. Sí, lo acabamos de ver con Carmen. Si uno 
se lo ha ganado con su trabajo y tal. Otra cosa es que yo qué sé todos los casos que 
estamos viendo por la tele, mira, esta se la han regalado, este se lo pagaba a la... En fin, 
da igual. En tu caso, cuéntanos a ver.  

  

María José [23:23:20] A ver no es el caso, yo soy maestra, mi marido es maestro también. 
Y nosotros, hemos partido como esa chica de nada, de nuestro trabajo y nada más, pero 
hemos construido una casa grande porque hemos estado 12 años sin vivienda ninguna 
en alquiler, en casas de maestro, en el extranjero, etcétera, etcétera hasta terminar 
nuestra casa. Luego compramos una casita en la playa cuando ya vinimos del 



extranjero, compramos una casita en la playa y ya de mayor surgió la ocasión de comprar 
una casa en el extranjero, siempre nos ha gustado un contacto con el extranjero, y 
compramos un piso. Tenemos tres hijas y hemos pensado que no teníamos nada y ahora 
podemos tener un patrimonio para ellas, poderlas defender un poco a lo largo de la vida.  

  

Risto [23:24:14] María José, ¿Dirías que antes era más fácil adquirir una vivienda que 
ahora?  

  

María José [23:24:18] Para mí fue muy costoso porque 12 años sin tener vivienda, venía 
del extranjero, a casa de mi familia, porque no teníamos nada, porque construíamos un 
poquito, pagábamos durante tres años el cerramiento o lo primero, en fin, a poco a poco 
la hemos ido haciendo y la verdad que nos ha costado mucho sacrificio, mucho. 

  

Risto [23:24:39] Vamos a ver cuánto cuesta ahora también porque lo veremos durante la 
noche. Muchas gracias, María José, gracias por tu testimonio. Bueno, todo esto, todo 
esto obviamente va vinculado a la actualidad. Os lo decía al principio la ministra de 
Vivienda, Isabel Rodríguez, ha comparecido hoy en el Congreso de los Diputados 
precisamente para hablar del problema de la vivienda a petición de Esquerra 
Republicana, EH Bildu y el BNG. ¿Qué pasa? Ha puesto sobre la mesa unas soluciones, 
¿eh, soluciones?  

 

ENTRA  VTR MINISTRA + CONTESTACIÓN + MANIFESTACIONES ÚLTIMAS SEMANAS 

  

Risto [23:26:53] Bueno, esa ha sido la comparecencia de la ministra en el Congreso. 
¿Qué pasa, Marco? ¿Qué pasa? ¿Qué pasa Marco? Que está levantando la mano aquí. 
Marco. ¿Qué pasa?  

  

Fosco [23:27:02] Marco viene de Mijas, Málaga.  

 

Marco: Ante todo, simplemente me gustaría decir al señor de Óscar que lo veo, que está 
sufriendo bastante. Yo paso por lo mismo, solo que tuve una suerte de poder vender mi 
chalet y poder recuperarme ante él covid. 

  



Risto [23:27:18] ¿Pero solo hemos pillado gente con chalet o Lo que pasa?, ¿Todo el 
mundo vive en chalets?  

  

Marco [23:27:25] Lo que quiero decir es que los empresarios de España no tenemos 
pulmón. ¿Qué quiere decir? Que antes teníamos pulmón, estamos hablando de la época 
de la peseta también. Hoy en día, entre los impuestos y hacernos cargo de todo, no 
tenemos pulmón. No ha caído solo él, hemos caído muchísimos.  

  

Risto [23:27:44] ¿Pero has escuchado las medidas que ha propuesto la ministra? ¿Has 
escuchado las medidas que ha propuesto la ministra? Igual eso lo soluciona todo.  

  

Marco [23:27:49] Yo soy como economista, regular el mercado es un error, te explico 
porque, porque el mercado. No, no, no, escuchadme bien. El mercado, los mercados se 
ajustan solo. Ahora os digo cuál es la solución, que es muy sencilla. El mercado funciona 
con ley de demanda y oferta. En los últimos 20 años, disculparme, en los últimos 20 años 
en lugar de construir vivienda de protección oficial para alquileres sociales, lo que han 
hecho han fomentado la empresa privada y entonces nos encontramos en un momento.  

  

Risto [23:28:19] Espera Marco perdona te tengo que interrumpir. ¿Tú estás a favor de no 
regular el mercado?  

  

Marco [23:28:23] No, porque se arregla el mercado con las viviendas sociales.  

  

Risto [23:28:25] Ahora vamos a abrir ese ese melón pero quiero, antes que os planteáis 
esta pregunta, porque después de la publicidad voy a ver qué habéis votado. ¿Creéis que 
las medidas que ha tomado el Gobierno que ha propuesto la ministra sirven para algo? 
¿Sí o no? No, no, no, no, no. A la vuelta, La vuelta, a la vuelta. Votamos. Nos vamos 
momentito a publicidad y seguimos.  

 

ENTRA CEBO MONARQUÍA 

   

BLOQUE 2 



Risto [23:36:44] Seguimos, seguimos a las 23:36 en directo aquí en Demos. Fijaos, antes 
de irnos a publicidad, Marco decía que el mercado se regula solo. Estabas 
argumentando y Catavino, en Twitter, dice: “Que l mercado se regula solo es la mayor 
mentira de la historia”. Un momento, un momento. Dice: “Si sube la demanda, sube el 
precio. Si sube la oferta, suben los beneficios. El precio nunca baja”. Esta ha sido un 
comentario de Twitter, ahora te doy la palabra. Te prometo que ahora te doy la palabra. 
Pero la pregunta que os hacía antes de la pausa es: ¿creéis que las medidas que ha 
anunciado hoy el gobierno servirán para algo? Ahora, si. Mosaico, arriba. Quiero ver 
vuestra votación.  

 

¿CREÉIS QUE LAS MEDIDAS QUE HA TOMADO EL GOBIERNO SIRVEN PARA ALGO? 

 

Risto: Este mosaico como los estadios de fútbol. Hacedme un favor, Ponerlo todo en la 
misma inclinación. Porque si no parece que tengan colores distintos. Les da diferente la 
luz. Eso es. Eso es perfecto. ¿Creéis que han servido para algo? Bueno, yo creo que hay. 
Pero qué queréis que os diga, eh? No sé. 80 90. Yo creo que ahí está el 95%. Que no, 
gracias. Mosaico abajo 95% que no ha servido para nada. Josco, ¿con quien estás?  

  

Josco [23:38:26] Con Vanessa, que está indignadísima con el tema de la vivienda.  

  

Risto [23:38:30] ¿Qué tal?  

  

Vanessa [23:38:31] Hola, buenas noches, buenas noches. Pues yo voy a un titular que 
es muy triste. Llevo trabajando desde los 22 años, me separé hace cinco y a día de hoy 
yo no puedo pagar un alquiler, tengo un buen sueldo, tengo trabajo en una buena 
empresa, soy la clase media que nos han contado que somos y a día de hoy no puedo 
pagar un alquiler. Es muy fuerte, pero es la verdad, ¿eh? Creo que el problema no está 
en la gente que tiene una vivienda y la alquila. Yo creo que eso no es el problema. El 
problema está en las empresas que han comprado suelo público. En este caso yo 
conozco la Comunidad de Madrid, que es donde vivo. Ese suelo público se está 
alquilando y lo he vivido porque llevo un año buscando piso. He pisado un dormitorio por 
1.200 € que a mí no me dan porque estoy sola, tengo la desgracia de estar sola, entonces 
bueno, me puedo fiar con Abalos, pero está complicado.  

  

Risto [23:39:17] Yo también estoy solo, si quieres, aquí.  



  

Vanessa[23:39:21] Vale,compartimos piso. 

  

Risto [23:39:30] Perdón. Perdón. Que estabas diciendo algo muy serio. 

  

Vanessa [23:39:33] Este rollo que nos han vendido de, en el rollo de los 40, yo creo que 
estamos también los que nos hemos separado. Los que empezamos de cero. Y yo me 
encuentro en un punto en el que no sé qué hacer porque soy muy pobre para ser rica y 
muy rica para ser pobre. Y ahora mismo me encuentro en un punto en el que yo, que 
trabajo en una súper empresa, que tengo un sueldo normal, no puedo estar en alquiler 
asequible, tampoco puedo pagar el alquiler, no puedo pagar el alquiler, pero.  

  

Risto [23:39:57] ¿Crees, como Marco, que el mercado se regula solo? 

  

Vanessa [23:39:59] No se regula solo, hay que ayudar. Pero es que hay un 9% de vivienda 
pública. ¿Cómo vas a ayudar con eso? Con un 9%.  

  

Risto [23:40:05] Gracias, Vanessa. Muchas gracias. Grada de los 50, Sergio.  

 

Sergio [23:40:10] Mónica de Cristobal. Sabe de alquileres...  

 

Risto [23:40:10] Espera, espera, que no te oigo con los aplausos, a ver. 

  

Sergio [23:40:17] Mónica de Cristóbal sabe de alquileres porque, bueno, paga el alquiler 
de su hija en Madrid. Otro alquiler de su otro hijo en Barcelona y además paga la hipoteca 
de una casa vacacional con un único sueldo.  

  

Mónica [23:40:27] Yo soy maestra, tengo un sueldo de maestra funcionaria y te aseguro 
que evidentemente ahorro un poquito y soy capaz, vamos yo y muchas otras. A ver si no 
voy a hacer aquí estoy pagando la hipoteca de la playa, que es poquita porque lo 
comparto con mi hermana. Estoy pagando el alquiler de una de mis hijas que estudia en 
Barcelona, estoy pagando el alquiler compartido de otra de mis hijas y de Marcela. Pues 



hombre, no me pintan las uñas por ahí, no voy a la peluquería. Hago cositas para 
manejar.  

 

Risto [23:41:27] A ver, a ver, a ver, a ver. No, no, no te sientes. Me lías el plato y luego te 
sientas.  

  

Mónica [23:41:01] Hago vacaciones yo sola. Maestra funcionaria. El padre aporta un 
poquito.  

  

Risto [23:41:06] Pero una cosa. Una cosa, Mónica. A ver, un momento, un momento. 
Vamos. Necesitamos estar solos. ¿Cómo lo haces? ¿Cómo lo haces?  

  

Mónica [23:41:12] Pues porque mis hijas están estudiando en Madrid y en Barcelona, 
compartiendo el alquiler con otros estudiantes en verdaderos zulos. Un alquiler que a 
mí no me gustaría vivir allí. Ellas prefieren alquilar en esas condiciones para poder 
estudiar en la ciudad que ellas quieren y la carrera que ellas quieren. Yo no iría a vivir. 
¿Que cómo lo hago? Escucha, soy maestra, era maestra de la pública, uno de los 
sueldos más bajos en una comunidad autónoma con los sueldos más bajos de este país. 
Las maestras de Aragón tenemos uno de los sueldos más bajos. ¿De verdad?  

  

Risto [23:41:43] Gracias, Mónica. Vamos a la de los 20 que deben estar que fuman en 
pipa.  

  

Fabián Pérez [23:41:47] Si esto no es humo, lo que pueda estar viendo la gente en sus 
televisores, en sus casas, es esta grada que echa humo. No, esto es humo.  

  

Risto [23:41:54] ¿A quién tenemos, Fabián? 

  

Fabián Pérez [23:41:55] Es abogada. Estaba diciendo que no con la cabeza. Y yo creo 
que aparte de decir que no tiene algún dato más que aportar.  

  

Risto [23:42:00] A ver, Carla, buenas noches.  



  

Carla [23:42:02] Buenas noches. Lo que estamos viendo con la vivienda y viviendo, 
especialmente las personas jóvenes en nuestro país es una vergüenza. Y no solamente 
las personas jóvenes. Es también gente mayor. El sueldo mínimo en nuestro país de 
media es 1.000 € y ahora mismo no te encontrarás ningún piso decente para vivir con 
1.000 € y nos condenan a vivir siempre con más gente y de forma indigna. Regular el 
precio de alquiler es necesario, también expropiar a todas esas personas que tienen 
siete diez viviendas que están haciendo negocio y también empezar a subir el sueldo a 
las personas. 

  

Risto [23:42:38] Una cosa. Una cosa. Una cosa. Carla. Carla. Un momento, Un 
momento. Momento, Un momento, Un momento, un momento, Un momento, por favor. 
A ver, vamos a escuchar. Carla. Si te he entendido bien. ¡Un momento, Momento! Si te 
he entendido bien, Carla, ¿tú a Carmen le expropiarías sus siete viviendas?  

  

Carla [23:42:57] No, no, no he dicho eso. Lo que no puede ser es que haya casas de gente 
que no lo digo por ella, pero que están haciendo negocio como AirBNBs. Y lo que se tiene 
que hacer es poner casas a la gente. La vivienda no es un negocio, es un derecho que 
está en la Constitución y la gente necesita casas.  

  

Risto [23:43:17] Por alusiones indirectas, Carmen. A ver, a ver.  

  

Carmen [23:43:22] No hace falta.  

  

Risto [23:43:23] Escuchamos, por favor. Por favor.  

  

Carmen [23:43:25] No hace falta cargarse la propiedad privada. Eres abogada también, 
¿verdad? Pues dentro de 25 años, supongo que tendrás unas cuantas casas con esta 
profesión.   

Carla [23:43:34] ¿Sabes qué pasa? Que abogacía, precisamente, es uno de los sectores 
más precarios, donde hacemos prácticas y estamos cobrando 900 euros. Y por lo tanto 
yo tampoco tengo unos familiares que me puedan ayudar porque mi madre es cajera en 
el supermercado. Eso de que contra más construyas vas a poder tener más vivienda es 
mentira. Es mentira. 



 

Carmen [23:43:38] Sí, si trabajas bien, no vas a tener problema. Entiendo que el 
problema de los jóvenes con la vivienda, pero la solución no es la expropiación a las 
personas a los que sí que tienen propiedades. La solución es que el Estado tiene que 
sacar más viviendas sociales solo. Bueno para todos. 

  

Risto [23:44:08] ¿Solo para los jóvenes? Gracias, Carmen. Gracias, Carla. Vamos a la 
grada de los 30, a ver que estáis muy callados.  

  

Miriam [23:44:17] La grada de los 30, Risto también está que arde. Yo voy a dar la palabra 
a Silvia, que es administrativa y viene de Palma de Mallorca.  

  

Risto [23:44:22] Buenas noches, Silvia.  

  

Silvia [23:44:23] Buenas noches. Estoy con este tema que es que reviento. A ver, vale, te 
explico mi problema ya hablo de mí. Yo tengo dos niños con mi pareja, vivimos de alquiler 
y es que no tenemos la opción de comprar una vivienda porque me piden un 30%. ¿De 
dónde lo ahorro? Si tengo que pagar alquiler, pago la escuela, pago ropa, alimentos. 
¿Qué está pasando? No es un juego la vivienda, es una necesidad. Y los precios, yo vivo 
en Mallorca y los precios están muy elevados. Por un piso de una habitación ya te piden 
1.200 € cuando no es para para uso de turístico, que esa es otra. Entonces estoy que 
ardo con este tema. Que no se juegue con una necesidad.  

  

Risto [23:45:10] Tú no puedes ahorrar, no puedes ahorrar. Josco, vamos a la grada de los 
40.  

  

Josco [23:45:19] Veo muchas manos levantadas, pero le voy a dar la voz a Bea, que es 
propietaria y no está de acuerdo en demonizar al propietario. Es psicoterapeuta, de 
Girona, levántate. 

  

Bea [23:45:29] Quería hablar primero de mi profesión, si me permitís. Yo soy educadora 
social, trabajo en servicios sociales. Bueno, ahora hace unos meses que no, y ... 

  



Risto [23:45:36] Subid el micrófono en plató, por favor.   

 

Bea [23:45:38] Hay dos llamadas que se repiten cada día. La primera es Bea, me van a 
echar del piso y la segunda es Bea. He ocupado un piso. La tercera llamada es de la jueza 
que te está diciendo que esta gente se va a la calle. Vale, entonces no quiero entrar a un 
discurso paternalista, pero sí que quiero recalcar que la sociedad española es muy 
pobre. Y hablo, hablo realmente de pobreza, porque para mí una clase media es una 
familia que se puede pagar, la vivienda que puede comer y que puede ir una vez al año 
de vacaciones. Para mí eso es una clase media, vale. Entonces, teniendo en cuenta que 
la mayoría de familias vamos clase media pobre, creo que las soluciones que hay que 
buscar no son incapacitar a las familias, sino capacitar. Y con capacitar me refiero a que 
los bancos tienen que facilitar las hipotecas. Sí, pero es que luego dicen que.   

  

Silvia [23:46:26] Sí, pero es que luego dicen que ponen ayudas y esas ayudas tienen las 
cláusulas que luego no puedes pagar. 

  

Bea [23:46:29] A ver. Mira, te digo, he estado ocho años trabajando, gestionando y 
aprobando ayudas y las ayudas son parches. Así de claro.  

  

Risto [23:46:37] A ver una cosa. Espera. No te sientes, Bea, un momentito. Sergio Parra, 
periodista, que está aquí para hacernos nuestro fact check. Buenas noches. También te 
saludamos. Un aplauso para él. Comprueba lo que acaba de decir Bea, porque el 
porcentaje de familias que están pasándolo realmente mal en nuestro país. Llámalo 
índice, el umbral de pobreza que se suele llamar. Cuéntanos cuál es, por favor,  

  

Sergio Parra [23:47:07] Te avanzo que está cercano al 40%. Quiero recordar, no lo quiero 
comentar, ahora te doy más datos. 

  

Risto [23:47:10] 40%. El 40%. Dame más datos cuando los tengas. Venga, vamos a la 
siguiente. Grada de los 50, Sergio. 

  

Sergio [23:47:17] Con Mónica Longo, que estaba escuchando a nuestra compañera de 
la grada de los 40 y estaba un poquito indignada.  

  



Mónica [23:47:23] No, bueno, yo no estoy indignada con ella, que estoy totalmente, 
absolutamente de acuerdo. Yo es que creo que hay que hacer obligatoriamente un 
parque de viviendas social, de alquiler social que vaya con los ingresos de las familias, 
De manera que, si yo puedo pagar 200, que pague 200, y si tú puedes pagar 500, que 
pagues 500. Hay que obligar. Algún problema hay que ningún gobierno, ninguno, ha 
metido mano a la vivienda. ¿Qué intereses ocultos hay ahí que nadie hace nada?  

  

Risto [23:47:58] Yo quiero poner un dato. Ahora voy, ahora voy al resto de intervenciones. 
Quiero poner otro dato sobre la mesa que hace unas semanas conocíamos el 82% de 
sus señorías. 82 u 86. Parra, compruébame eso, 82 86% de sus señorías son 
propietarios. O sea, de los 350 diputados, el 80 y largos por 100 son propietarios. Fabián, 
¿con quien estás?  

  

Fabián Pérez [23:48:24] Ser propietario podría ser la gran aspiración de esta grada. Pero 
aquí también hay casos de gente que no quiere tener una vivienda en propiedad, porque 
simple y llanamente, Alfonso, corrígeme si me equivoco, tú no quieres que tus 
impuestos vayan a parar al Gobierno de España por tener una vivienda, ¿no es así?  

  

Risto [23:48:39] Ay. Buenas noches, Alfonso.  

  

Alfonso [23:48:42] Por favor, que no he empezado.  

  

Risto [23:48:44] Vamos a ver que no ha empezado. Vamos a dejar que hable un 
momentito, por favor.  

  

Alfonso [23:48:46] No ha empezado a hablar todavía. Por favor, primero escucharme y 
luego, quería, de todas formas, quería hacer una pregunta. ¿Vosotros sabéis cuánto os 
llega a la nómina? No. ¿Pero vosotros no sabéis cuánto os paga la empresa? No. 
¿Cuánto es el coste ese? ¿Lo sabéis o no lo sabéis? Es decir.  

  

Risto [23:49:05] A ver, Alfonso, ¿dónde quieres llegar? Aparte de cabrear a todo el 
público 

  



Mónica [23:49:07] ¿Pero tú no vas al médico? Que como te pongas enfermo hay que 
pagarlo, que tú no sabes lo que cuesta  

  

Risto [23:49:19] Un momentito, por favor. Vamos, Vamos a respetar su turno y luego te 
doy la palabra. Adelante.  

  

Alfonso [23:49:26] ¿Me permite hablar, por favor? Ah, vale. Es que no lo parecía.  

  

Risto [23:49:29] Lo permito yo, que soy el presentador.  

  

Alfonso [23:49:31] ¿Me permite? Lo que lo que quería comentar que no he oído 
anteriormente con el tema de la regulación de la vivienda es que si los salarios fueran 
más altos se podrían permitir el pagar esos alquileres. No estoy diciendo que esté bien, 
lo que estoy diciendo es que trinque menos dinero del Estado y suban las nóminas 
para... 

  

Risto [23:49:59] Bueno, gracias, Alfonso. Te hemos escuchado. Bueno. Nuestro 
compañero, que la noche está calentita. Es que ese es el tema. Yo creo que es el tema. 
Me alegro que hayas elegido este tema, porque yo creo que no es un tema en estos 
momentos más importante en nuestro país, porque afecta a todo, afecta a las familias, 
afecta al futuro, afecta al progreso, afecta al trabajo, afecta a todo el tema de la vivienda. 
Nuestro compañero Jacobo está en Valencia. Le acompaña Pablo Ramos, uno de los 
acampados desde el sábado. Buenas noches, Jacobo. Buenas noches, Pablo.  

  

Jacobo Pérez [23:50:33] Qué tal? Buenas tardes, Risto y fíjate si tienen ganas de 
defender.  

  

Risto [23:50:37] Buenas tardes, no. Que no parecerá que estamos en directo.  

  

Jacobo Pérez [23:50:39] La lluvia que ha estado cayendo.  

  

Risto [23:50:41] Son las 23:50 



  

Jacobo Pérez [23:50:42] Buenas noches. Buenas noches, Risto. Exacto. Pues fíjate si 
tendrán ganas de defender el acceso a la vivienda que no les ha importado la lluvia 
cayendo en Valencia han puesto incluso pues mantas y de todo para cubrir las tiendas 
de campaña, que enseguida se lo vamos a mostrar. Y es que el problema de la vivienda 
nos preocupa tanto en damos que hemos hecho una investigación y les avanzamos que 
nos han ofrecido en alquiler un piso de 11 metros cuadrados. Con esa medida te puedes 
imaginar Risto que está el váter al lado de la cocina y la encimera como cabecero de la 
cama. En unos minutos os vamos a enseñar en Demos.  

  

Risto [23:51:22] Pues en unos minutos lo vemos publicidad y seguimos.  

 

ENTRA CEBO MONARQUÍA 

 

BLOQUE 3 

  

Risto [23:59:14] Seguimos. Seguimos. Seguimos. Tendremos a las 23:59 de la noche en 
directo. Me encanta. O sea, me ha hecho caso Jorge, el del sampler, porque este temazo 
se lo he pedido yo. Bleachers, maravilloso. Dale, dale. Tengo que pensar al respecto. Así 
que no soy el. Bueno, seguimos hablando sobre un tema que nos concierne a todos. 
Seguimos hablando sobre vivienda, ya hemos situado el problema, hemos visto los 
testimonios, hemos visto debate en plató, pero también queremos comprobar de 
primera mano a qué se enfrenta alguien a la hora de buscar casa. Y atención, porque 
esto es lo que nos hemos encontrado.  

  

ENTRA VTR INVESTIGACIÓN VIVIENDA 

   

Risto [24:02:18] Bueno. Eso es lo que nos hemos encontrado. Nosotros estamos, como 
sabéis, comentando algo que está recogido en el artículo 46 de la Constitución 
Española. Es el derecho a una vivienda digna y adecuada. Y contesta en Twitter arroba 
La Bella 2017 dice el artículo 47 de la Constitución no dice que debes tener una vivienda 
gratis. Lo digo para todos esos que están en Demos. Lo hice para vosotros. Marco, antes 
te he quitado la palabra y te la tengo que volver a dar. Marco, acaba tu argumento porque 
es verdad que estabas en medio de tu argumentación. Adelante. Pasarle un micrófono, 
por favor. Tú decías que el mercado se regula.  



  

Marco [24:03:09] Voy a hablar de forma simple porque me gustaría que todo el mundo lo 
entendiera. De acuerdo.  

  

Risto [24:03:13] Vamos a hacer todo esto para entenderte a ti.  

  

Marco [24:03:15] Si me voy, me voy a explicar porque...  

  

Risto [24:03:18] Eso es mejor.  

  

Marco [24:03:19] El mercado. El mercado funciona en todo a través de la demanda y de 
la oferta. ¿Cuál es el problema que tenemos ahora? Que hay mucha demanda y poca 
oferta. Ahora, ¿por qué estamos en eso? Por qué el Estado ha dejado de construir 
viviendas y alquileres sociales, si en lugar de los últimos 20 años de destinar a 
innovación 20.030 mil, 40 mil millones, porque sabemos que eso es una puerta de salida 
para capitales, invirtiéramos en vivienda social con alquileres sociales. Como ha dicho 
la compañera, el alquiler de 100 €, 200 300 300 automáticamente disminuiría la 
demanda en el sector privado y el alquiler bajaría. Entonces el mercado se autorregula 
esta forma. Por eso el Estado tiene que intervenir, por supuesto, pero tiene que intervenir 
construyendo vivienda social o regulando alquiler.  

  

Risto [24:04:08] En el lado de la oferta. Gracias Marco. Ana, Ana me interesa mucho 
saber a estas alturas del debate, cómo está la grada de los 60 Plus.  

  

Ana Francisco [24:04:20] Bueno, pues la grada de los 60, un poco indignados después 
de escuchar a Marco, pero también a mí me gustaría deciros que hay realidades 
bastante distintas a las de Madrid. Tiene un micro, María José, que quiere contestarle a 
Marco, pero también tiene el micro Marola, que tiene seis viviendas, su familia tiene seis 
viviendas en un pueblo de Galicia y ahí la realidad es absolutamente distinta.  

  

Risto [24:04:38] Adelante, ponte de pie, por favor, que te veamos.  

  



Marola [24:04:40] Bueno, eh, yo primero quiero decirte que no toda la gente que tiene 
tantas viviendas las tiene... 

  

Risto [24:04:46] A ver, que no se oye. Espera. ¿Podéis subir el micrófono en plató, por 
favor? Gracias.  

  

Marola [24:04:50] Yo quería primero decir varias cosas. Primero. A ti a que no? Toda la 
gente que tiene 7 u 8 viviendas las tiene por ser, eh, un gran capitalista, sino que hay 
muchas familias que lo han hecho con mucho esfuerzo, con mucho trabajo, en épocas 
más prósperas y que yo desde luego eh, tal como se vive ahora, creo que no he vivido 
nunca, porque tú tienes razón. Actualmente en España la clase media que tenemos es 
clase media, eh, República de República Dominicana, o sea, inexistente, o sea, sí, 
inexistente, sí, como si lo que hay es inexistente.  

  

Risto [24:05:27] Perdona, Mariola, un momentito, perdona un momentito, te tengo que 
interrumpir. Parra, dame el dato que te he pedido antes. El porcentaje de familias en el 
umbral de la pobreza en España pone.  

  

Sergio Parra [24:05:38] Pongo en contexto este dato porque efectivamente la tasa 
AROPE, que es la que es la que se denomina, en la que no puede, por ejemplo, llegar a 
fin de mes, no pueden afrontar datos, costes, gastos imprevistos. Por ejemplo, en 
nuestro país está en el 26%, pero como hemos señalado, lo estamos mostrando ahora 
mismo en pantalla hay comunidades que casi se acercan al 40%, Andalucía con el 37%, 
Extremadura con el 32% o la ciudad de Ceuta con el 41%. Estamos hablando de cifras 
muy elevadas, de personas que no pueden llegar a fin de mes o no pueden afrontar un 
gasto imprevisto.  

  

Risto [24:06:16] Claro, esta es la realidad de nuestro país, Marola.  

  

Marola [24:06:20] Yo estoy diciendo que nuestra clase media es cada vez más 
inexistente porque no es acerca de nosotros. No es media. La clase española cada vez 
es menos media.  

  

Risto [24:06:28] Si estás de acuerdo con estos datos, entonces.  



  

Marola [24:06:31] Aquella chica es lo que le estaba diciendo. Que le doy la razón y que 
es como la clase media que hay en otros países que están subdesarrollados y que casi 
no hay clase media. Es lo que quería poner.  

  

Carla [24:06:42] Lo que digo es que tener seis viviendas no es que sea rico cuando hay 
gente que no pagar un alquiler. 

  

Marola [24:06:48] Perdona, Yo. Perdona, perdona. Mira, es que yo.  

  

Risto [24:06:53] Vamos, vamos, vamos, vamos. Que le responda. 

  

Marola [24:06:56] Tiene seis viviendas, pero tengo hijos y mis hijos. Si viviesen en Madrid, 
no podrían tener vivienda.  

  

Carla [24:07:03] Y ahí es precisamente.  

  

Marola [24:07:04] Pero es que los problemas de la vivienda son muy distintos de las 
grandes ciudades a lo que pasa en los pueblos. Mira yo vivo en un pueblo de Galicia. 

  

Carla [24:07:09] Efectivamente 

  

Risto [24:07:17] A ver, a ver. Escuchamos, que acabe el argumento, por favor.  

  

Marola [24:07:20] Son 4000 y pico habitantes. Me tocó la lotería dos veces y todas las 
vendió. Espera. Oye, déjame que te cuente este caso. Es que eso.  

  

Risto [24:07:34] Vale. Gracias, Marola.  

  



Marola [24:07:35] Por favor. Un minuto, Un minuto. Venga. Ahí. Todo el mundo de las 
parroquias 28 compró una pequeña inversión. Un piso y están vacíos. Y los que tenemos 
pisos que tienen más de 20 años, nos cuesta más arreglar los pisos y hacer los 
mantenimientos de los edificios que tenerlos alquilados. Entonces hay muchas 
realidades. Lo que ocurre en la vida de los. Aparte de todo lo que es usura inmobiliaria, 
usura inmobiliaria. Porque no se puede alquilar. Pero eso es lo que hemos visto es de 
juzgado de guardia. 

  

Risto [24:08:09] Gracias. Gracias. Muchas gracias. Vamos a la grada de los 20. Ahora iré 
a la de los 40. Grada de los 20. Por cierto, Carla, una cosa. Tienes un momento? Tienes 
muchos fans en Twitter Que están diciendo? Esta ya es conocida. Esta Carla no sequé. 
Tú la quieres conocida, Carla.  

  

Carla [24:08:30] ¿Pero son cosas buenas o cosas malas?  

  

Risto [24:08:33] En Twitter siempre es malo.  

  

Speaker 2 [24:08:34] Vale, pues un saludo. Un saludo desde Demos, aquí, para la gente 
que dice cosas malas y aun así nos ve. 

  

Risto [24:08:38] Venga, pues ese saludo a la gente. Venga. ¿Qué más tenemos? ¿Con 
quién estás? Fabián Pérez.  

 

Fabián Pérez [24:08:50] Con Deborah Ruiz, a la que le gustaría poder irse de alquiler, 
pero no puede por un simple motivo y es que creo que no le ha tocado la lotería. No, es 
broma. 

  

Deborah [24:09:00] No, efectivamente. Buenas noches. Pero quería hacer un apunte a 
la mujer que ha hablado de lo de las seis propiedades y tal. Creo que poca fatiga has 
pasado tú por el argumento que acabas de dar y también que mezclar churras con 
merinas. ¿Qué tendrá que ver la clase media con la gente de República Dominicana? 
¿Me dejas terminar como te he respetado yo a ti? Puedo terminar. Puedo terminar. Vale. 
Creo que la gente de mi generación hoy en día es patético que de lo único que podamos 
realmente ser propietarios sea de un patinete eléctrico. Porque es triste. Es una 



vergüenza. Y eso lo sabemos actualmente. Y me parece muy triste todavía, aún más que 
tengamos que salir a la calle a gritar para que se dé alguien cuenta de que esto está fuera 
de lugar. Es muy triste porque nadie está haciendo nada, porque lo que primero les 
interesa es beneficiar a los empresarios, a los propietarios y tus comentarios están fuera 
de lugar. 

  

Risto [24:10:02] Gracias, señora. Gracias.  

  

Josco [24:10:06] Tenemos a Armesilla, que tiene muchísimas ganas de hablar.  

 

Risto [24:10:11] Eso es. Ojalá. Gracias.  

  

Armesilla [24:10:20] Bueno, lo primero, buenas noches. Buenas noches y larga vida. 
Demos. Creo que es necesario abrir el espectro del análisis para destruir tres mitos. El 
primer mito es el del que el mercado se regula solo porque no es exactamente así. El 
segundo mito. El segundo mito es el mito de que pensemos que expropiando y regulando 
los precios es suficiente. Eso es solo un parche que no sirve para nada. Y el tercer mito 
es el de la clase media. No existe la clase media. Esa es una mentira estadística. No 
existe la clase obrera. Y una vez dicho esto, vamos a por un poco de historia. Hace 30 
años, en los años 90, España producía, construía porque era la única industria que nos 
dejaron más vivienda que España, que Italia, Francia y Alemania juntas. Cuando vino la 
crisis de la Gran Recesión del 2008, aquello se desbarajuste de manera tremenda 
porque hubo una burbuja inmobiliaria en Estados Unidos que nos repercutió 
enormemente. Desde entonces no nos hemos recuperado y se han unido dos 
problemas. Primero, el precio de los solares es altísimo, que encarece el precio de la 
vivienda. Y, en segundo lugar, y esto es producto de la gran Ucrania. Los materiales de 
construcción se han encarecido tremendamente. La única solución que puede haber a 
esto para poder generar una sociedad de familias propietarias de viviendas es 
construyendo más pisos, como dice Marco, pero a través de la nacionalización del suelo 
urbanizable. Es la única manera.  

  

Risto [24:11:39] Esto sería muy interesante. Muchas gracias, Armesilla, el de los 30 años, 
edad voy a dar la emancipación media en este país.  

  

Miriam [24:11:49] Voy a dar la palabra a Héctor, que es periodista. Adelante, Héctor.  



  

Héctor [24:11:52] Hola, Buenas noches.  

  

Risto [24:11:52] Hola, Héctor. Ponte en pie, por favor.  

  

Héctor [24:11:53] Mira, yo. Mi realidad es que yo lo que no puedo entender es que, por 
ejemplo, cuando explico mi situación, yo llevo desde el año 2017 viviendo en pisos de 
alquiler y lo que no logro entender es que me vienen amigos y cuando estáis diciendo no 
estoy aquí en Madrid, estoy pagando, vivo solo y digo estoy pagando 690 € por el alquiler, 
la gente hostia tío, qué maravilla, qué maravilla, digo, pero o sea, no es justo, no es justo 
que veo que hay gente que, por ejemplo, esté pagando lo mismo que yo. Cuando me dice 
es que yo pago lo que tú pagas por una habitación, Eso es un problema. Eso es un 
problema, porque lo que no puede ser, tiene que haber una regulación, tiene que haber 
un control, porque lo que no puede ser es que una persona esté pagando por una 
habitación lo que yo pago por un piso. O sea, eso no puede ser. 

  

Risto [24:12:32] No lo sé, Puede ser un acuerdo, pero una cosa, Héctor. Vosotros, que 
ya se supone que ya estáis incorporados al mercado laboral, ya tenéis, empezáis a tener 
una hipoteca, algunos, etcétera. No habéis notado nada, ¿no has notado nada de todas 
las medidas que se han anunciado en los últimos 15 años? Resto de viviendas nuevas 
de pisos de protección oficial?  

  

Héctor [24:12:58] Yo lo único que noto es como me aumentan el alquiler cada año que 
pasa. Eso es lo único que noto. Eso es lo único que noto. Y luego aparte una cosa, por 
favor. Estoy muy cansado del discurso de que la gente de otras generaciones si no es un 
ataque a ustedes, porque aquí nos ha dicho...  

  

Risto [24:13:13] Pero lo vas a hacer.  

  

Héctor [24:13:14] Pero con perdón de que es que la cosa es igual a la hora de comprar la 
vivienda. Eso es una mentira, porque yo siempre y lo explico en el mismo ejemplo. Yo 
pregunto a estas personas hoy en día estamos en el año 2024, una mujer, madre soltera 
y con una niña, pregunto Sería capaz? Sería capaz de comprar una propiedad, una 
novela?  



  

Ascen [24:13:36] Ni aquí, ni ahora ni antes.  

  

Héctor [24:13:37] Mi abuela compró tampoco propiedades siendo madre soltera y ella 
en Barcelona, en Barcelona. Pues esto hoy en día no lo podemos hacer.   

  

Risto [24:13:48] Gracias. Gracias. Nos vamos por alusiones también a los 50.  

  

Sergio [24:14:01] Es que casi casi no me deja hacer ni presentarla. Ascen, por favor. 

  

Ascen [24:14:02] Lo primero, buenas noches a todos. Buenas noches. Buenas noches. 
Buenas noches también a España y a todos los que nos están viendo. Y bueno, y por ahí 
que decían a la República Dominicana. Pero bueno, por el chiste que está haciendo aquí 
el compañero, simplemente pues yo quiero decir que lo teníamos igual de mal antes que 
ahora, con una salvedad, no podía esperar dejarme hablar.  

  

Risto [24:14:22] A ver, a ver, a ver, a ver, vamos a respetarla, vamos a respetarla.  

  

Ascesn [24:14:27] Con una salvedad que entonces sí que es verdad. Te ibas a los 
bancos, vale? Y te daban lo que eran los gastos y la hipoteca conjunta. Pero si yo tengo 
un piso, un único piso.  

  

Risto [24:14:38] Espera un momentito, un momentito, te veo muy acelerada y está bien, 
porque eso es mucha energía. Déjame hacer una pregunta que os la quiero hacer a 
todos, porque aquí no ha salido todavía el tema. Pero la vivienda, sobre todo cuando uno 
es propietario, sale mucho el tema de la ocupación y mi pregunta es, mi pregunta es y os 
la quiero, quiero que la votéis. Nos han metido miedo con la okupación a la vuelta de 
publi. 
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BLOQUE 4 



   

Risto [00:30:00] Seguimos a las 12:30 en punto de la noche aquí en directo. Os leo. Os 
leo. Bueno, estáis. Estáis, como se dice on fire en Twitter. Que lo sepáis. Sí, Una de las 
tendencias nacionales. Y ahora mismo os leo uno de los tweets que forman parte de esa 
tendencia, dice Alejandro Segovia. Dice, desde luego, Risto, eres un vendedor de 
primeras. Lo sé, dice. Vendes un producto como ideológicamente imparcial y los 
participantes parecen sacados del equipo de trabajo de debate de Al rojo vivo. Espera, 
espera, espera. Un saludo a Ferreras. Por cierto, programa propagandístico no ya del 
PSOE, sino del ala más radical de Sumar ahora. No, no, no, no, no, eso es lo que está 
pasando en la red. Yo solo os leo el mensaje. Hay alguien aquí? Que no voten a PSOE? 
Viene a sumar que quiere hablar. Yo voto al PACMA. Dice Partido Animalista. Bien, a ver, 
no ponerme el mosaico. Venga. Los que nunca hayan votado al PSOE o a sumar.  

 

¿HAS VOTADO ALGUNA VEZ AL PSOE O A SUMAR? 

 

Risto: Has votado alguna vez a PSOE a Sumar, sí o no? Verde? Sí. Rojo No. Cuando sea 
verde. Sí. Rojo No. Pues lo siento mucho, queridos, pero está claro que aquí hay de todo, 
como en todas partes. Gracias. Podéis bajar el mosaico? Bueno, vamos a la pregunta 
que se hacía antes de la pausa publicitaria. Cuando se habla de vivienda se habla, y 
mucho, sobre la okupación, el miedo a la okupación. Es que yo no lo quiero poner en 
alquiler, porque en que okupa que se llama nos han metido miedo con la ocupación. Y 
ahora sí, esta votación sí que la vamos a computar, compañeros.  

 

¿NOS HAN METIDO MIEDO CON LA OKUPACIÓN? 

 

Risto: Mosaico Arriba nos han metido miedo con la ocupación. Ahí está. Sí. Radical. 
Salvo dos casos en los 20. En los 30 más. No es cuarentas. Igual en los cincuentas 
vuelven los verdes y en los 60 plus vuelven los verdes de manera muy, muy acentuada. 
Vale. Mosaico abajo. Ahí tenemos los porcentajes 89%. Si nueve de cada diez personas 
de este plató consideran que sí, nos han metido miedo con la ocupación. Ana Francisco, 
yo creo que tu grada es la quizás la más clara en este tema.  

  

Ana Francisco [00:32:53] Sí, me acaban de chivar por el pinganillo que Rocío tiene. Tiene 
algo que decir porque se te coló alguien en uno de los pisos.  

 



Rocío [00:32:59] Ah, bueno, sí, pero eso fue hace mucho.  

  

Risto [00:33:05] No cuentes cosas que no quieras contar. Ella sí.  

  

Ana Francisco [00:33:07] Si yo obedezco a mi director, yo lo que dice.  

  

Risto [00:33:09] Vale, vale.  

  

Rocio [00:33:10] Bueno, Bueno, pues una cosa que no quería contar.  

  

Risto [00:33:12] Pues ya lo ha contado ella. Ya está.  

  

Rocío [00:33:14] Pero bueno, se me coló. No se me coló, no se me coló.  

  

Risto [00:33:23] A ver, a ver. Cuenta lo que te dé la gana.  

  

Rocío [00:33:25] No, se me coló. Vale. Fue un impago durante tres años. Es diferente. Es 
que estamos confundiendo el término. Porque a todo lo llamamos inquiokupa. Y no, el 
okupa es el que le pega una patada a una casa y se mete dentro. Y el que no paga es un 
moroso. Claro, repugnante para mí, porque además te de... 

  

Risto [00:33:47] Cómo recuperaste, como recuperaste tu inmueble, al final pagaste... 

  

Rocío [00:33:51] Me costó tres años recuperar el piso porque la ley no te ayuda, no 
protege al propietario, No, no lo protege porque tú puedes presentar la demanda de 
desahucio, pero si quieres te cuento cómo es todo el proceso de un desahucio. Y si se 
saben las leyes, que no las voy a contar para no dar ideas a los que ocupan, a los que se 
quedan sin pagar. Vamos, eh, eh! Se pueden tirar tres años.  

Risto [00:34:17] Muy bien que cuentes esto, Rocío, porque hay una de las medidas que 
está proponiendo el sindicato de Inquilinas, creo que se llama, que consiste en una 



huelga de alquiler, que es a partir de ahora pagar la mitad de los alquileres y de esta 
manera.  

  

Rocío [00:34:30] Lo he oído, pero no se quieren presentar a las reuniones que les 
convocan los propietarios, el gobierno y ellos mismos y ellas dicen que ellas no se 
presentan. Bueno, ellas digo ellas porque es una portavoz femenina la que habla. 
Entonces, eh, si no te sientas a dialogar no vas a solucionar nunca nada.  

  

Risto [00:34:49] ¿A ti te parecería bien que un inquilino de un piso tuyo te pagara de 
repente? 

  

Rocío [00:34:53] No, no. ¿Por qué me va a pagar la mitad? ¿Por qué me va a pagar la 
mitad?  

  

Risto [00:34:58] Y ahora vamos a los demás la misma pregunta. Gracias. Gracias, Rocío. 
La misma pregunta. Alguien que quiere hablar. Si estáis de acuerdo en pagar la mitad en 
un alquiler. De repente hay voces que dice.  

  

Fabián Pérez [00:35:13] Mira, Nacho está diciendo que a él le parece que sí. 
Explicanoslo, Nacho. 

  

Risto [00:35:15] Nos escuchamos, escuchamos un momentito.  

  

Nacho [00:35:18] Vamos. Vamos a tener en cuenta que ni los jóvenes ni los de 30 ni 
estamos pidiendo nada gratis. Estamos pidiendo el poder vivir de manera digna. Si un 
alquiler me vale el 80% de lo que cobro en un trabajo precario, necesitaré pagar algo 
acorde a lo que yo pueda.  

  

Rocío [00:35:38] Bueno, pero si yo alquilo un piso por un precio y tú no lo puedes pagar, 
no me alquiles el piso.  

  



Nacho [00:35:49] Si el problema. El problema. El problema no es que yo lo alquile por X. 
El problema es que en menos de un año la fluctuación ha aumentado en más de un 15% 
el precio de alquiler. Que eso es responsabilidad y culpa de los de los arrendatarios ,no 
es nuestro.  

  

Rocío [00:36:08] Pero que estás diciendo? Si los arrendatarios es más, con la Ley nueva 
arrendador no puede subir el 2%.  

  

Risto [00:36:15] Arrendador, Nacho, arrendador.  

  

Nacho [00:36:15] Perdón. Gracias.  

  

Rocío [00:36:17] Si tu has alquilado un piso durante ese año, vas a pagar el mismo 
importe que el 15%. Vale, pero estás mintiendo. Por tanto.  

  

Nacho [00:36:26] Mi sueldo aumenta un 15% para hacer frente a eso.  

  

Rocío [00:36:29] Pero que no, que no se puede aumentar un 15% el alquiler. Que no te 
enteras.  

  

Nacho [00:36:33] Mira, simplemente. Simplemente. Parra. ¿Le puedo pedir a Parra que 
busque un dato?  

  

Risto [00:36:40] Si, si, hombre, tranquilo. El plató es tuyo. 

  

Nacho [00:36:42] Parra eres, eres de verdad el evidenciador. Idealista, una de las 
principales de alquiler  

  

Risto [00:36:48] Que esta pidiendo un dato a Parra. Un momento. Qué dato le pides?  

  



Nacho [00:36:51] Idealista. Una de las principales fuentes de alquiler y encontrar casa 
puede. Ahí te sale una gráfica preciosa de cuánto han aumentado los alquileres dentro 
de su propia página.  

  

Sergio Parra [00:37:03] De un momento. Perdona. No, Nacho, que estaba lo estaba 
buscando. Precisamente. Has hablado de un 15, si es verdad que ha aumentado un 10% 
el precio del alquiler en un año, de 2023 a 2024, según esa misma fuente. Efectivamente 
es un dato bastante elevado. No llega a ese 15,  

 

Nacho [00:37:26] Yo cogí el dato de Madrid. Pero vale, si la media española es un 10%, 
un 10%. 

  

Risto [00:37:27] Gracias, gracias, gracias. Vamos, vamos a la casa de los 30 prontito. 
Rocío Perdona, perdóname, Rocío. Vamos a escuchar la guerra de los 30.  

  

Miriam [00:37:34] Voy a dar el micrófono, que tiene muchas ganas de hablar, pero 
también a Franco, que él es propietario. A él le intentaron okupar la vivienda.  

  

Risto [00:37:40] A ver.  

  

Franco [00:37:41] Bueno, pues me ocuparon la vivienda, pero unas horas nada más 
llegué a casa y me habían cambiado la cerradura. Entonces llamé a la policía. La persona 
que estaba ahí de okupa no pudo demostrar que era su morada, pero bueno, una mafia 
de okupas, porque después vinieron más que decían que eran mediadores y nos pedían 
1.500 € para que ella se fuera. Total, la policía por suerte actuó bien, pero es como dice 
la policía. O sea, es que no podía demostrar porque tenía un burro, un sofá, una caja de 
una caja de pizza y un cartón de leche. Esa era como su atrezzo de que estoy viviendo 
aquí hacía tres días.  

  

Risto [00:38:17] Hay solteros que viven con menos. También te digo. O sea.  

  

Franco [00:38:21] Todo el discurso de esto de la ley, que si son tres días ya es tu morada. 
No te pueden, no te pueden desalojar, ta ta ta. Total, Entonces yo viví la mafia de los 



okupas en carne propia, pero a la vez creo que la mafia más importante no es la de los 
okupas, sino la de la banca, los fondos buitres y la de los grandes tenedores, porque no 
puede haber pisos vacíos. No puede un banco tener 50.000 pisos vacíos con metros 
cuadrados desocupados cuando hay gente que no tiene donde vivir. Y entonces 
tenemos a la banca sentada esperando a especular no sé qué para sacarlos al mercado, 
querido compañero. Entonces, evidentemente. Entonces, evidentemente los okupas 
son una mafia, sí, pero lo otro también es una mafia. Y cuando aparecen las mafias, 
cuando el Estado desaparece, entonces dónde no está el Estado?  

  

Risto [00:39:10] A ver, Noelia. Mira.  

  

Noelia [00:39:14] No voy a quedarme contigo. Ni mucho menos. Mira que te he visto. Yo 
al principio hacía una pregunta y no lo hacía por decir hecho una reflexión. La vivienda 
es para vivir o para invertir? Y ahora concluyo con lo siguiente. Estáis aquí todos y al final 
siempre pasa lo mismo peleándose entre nosotros. Propietarios. No me cortes, Franco, 
con el nombre que tiene ya lo dice todo.  

  

Risto [00:39:39] No, no, hombre, no. Peleándonos no, no, pero no que Franco es muy 
amigo mío. Vale, vale.  

  

Noelia [00:39:45] Que es una broma. Claro que es una broma. Ya está lo de Twitter. A mí 
no me vengas con tonterías, que es una broma. Y es amigo mío.  

  

Risto [00:39:54] Venga, vámonos ya.  

  

Noelia [00:39:56] Y concluyo. Vale, concluye. Estamos aquí peleándonos propietarios 
contra inquilinos y estamos poniendo el foco donde tiene que estar, que es en el 
gobierno. Señores, pagamos impuestos. Ese es el sueldo del gobierno. Le podemos 
pedir que trabajen ellos y dejar de matarnos entre nosotros. Ya está bien.  

  

Risto [00:40:15] Muchas gracias. Noelia, Franco.  

  



Franco [00:40:17] Para dejar, para cerrar el concepto, me parece que lo grave, lo grave 
de todo esto, es. Que nos estamos peleando pobres contra pobres, porque ocuparon un 
piso de 80.000 € en Vallecas. Digo, por qué no van a ocupar pisos al Salamanca, al barrio 
de Salamanca?  

  

Risto [00:40:33] Sí. Gracias, Franco. Gracias, grada de los 50. Creo que estás con Sergio. 
Con Jorge?  

  

Sergio [00:40:39] Jorge, que es cartero rural. Adelante, Jorge. Muy buenas noches.  

  

Risto [00:40:42] Qué tal?  

  

Jorge [00:40:43] Pues yo no nos imponen el miedo de la okupación. Es que es realidad. 
Es que es realidad. No es. No es un miedo que nos han impuesto. Es que tú preguntas 
en cualquier comunidad de vecinos y siempre hay un okupa cuando no dos, cuando no 
tres. Yo perdonar yo que soy yo que soy cartero, yo que soy cartero y he repartido en 
muchísimas ubicaciones en la zona sur de Madrid, sí te puedo decir que en cada bloque, 
si no hay uno o dos pisos tapiados, no hay ninguno. Es una barbaridad. Y si hablando de 
Parla, Getafe.  

  

Risto [00:41:12] La zona sur de Madrid.  

  

Jorge [00:41:13] Esa zona... 

  

Risto [00:41:14] Eso, déjame proteger este dato. Parra habías buscado estos datos? Una 
cosa es lo que uno percibe en su vida y otra cosa es lo que ocurre realmente en España. 

  

Sergio Parra [00:41:30] Vamos a contextualizar un poquito esa cifra con los datos de los 
datos, que esto es la realidad.  Sí, varias líneas. En primer lugar, en España hay más de 
26 millones de viviendas. Vamos a aplicar las denuncias que se realizaron. En nuestro 
país por ocupación ilegal, que son 15.289 denuncias. Es decir, sería el 0,06% del total de 
viviendas. Voy a plantear otro dilema y es qué pasaría si bueno, la ocupación si tardaría. 
Pues eso se tarda dos o tres años en. Desocupar una vivienda. Pues he sumado los datos 



en la última década. Por ejemplo, las denuncias. En nuestro país se han aplicado. Voy a 
apagar la luz esta que me está liando a mí también. Gracias, gracias. Entre 2015 y 2023, 
en la última década se han realizado 100 121.000 denuncias por ocupación. Eso sería, 
pues, el 0,3. 0,4 me sale a mí. Es decir, es un dato, un dato muy bajito.  

  

Risto [00:42:17] Claro. ¿Qué pasa? Que esos casos. Muchas gracias, seguramente son 
los notorios y por lo tanto los que acaban a lo mejor en las noticias lo que acaban en los 
programas de televisión. No, no decimos que sean, que sean falsos, o sea, que toda 
acusación sea falsa, es que al final es un 0,6%, Has dicho no, pero es que.  

  

Jorge [00:42:35] Yo creo que hay muchísima gente que lo denuncia por el miedo que hay 
después de ello. Sí, sí, sí, sí, sí, sí. Hay mucho miedo.  

  

Risto [00:42:42] ¿Miedo a que?  

  

Jorge [00:42:43] Que tenga repercusión contra ellos los okupas, para que les estén 
amenazando. Hay mucho miedo detrás de la okupación.  

  

Risto [00:42:49] ¿Estáis de acuerdo? Josco 

  

Josco [00:42:50] Laura, que es Policía Nacional, le ha tocado intervenir en más de una 
ocupación y además portavoz de Jupol 

  

Risto [00:42:55] Policía Nacional, a sus órdenes 

  

Laura [00:42:58] Buenas noches. A ver, las cifras son esas, pero hay que saber 
interpretarlas. Cada vez hay más okupaciones. Es exagerado cómo se ha incrementado 
¿Por qué no suben las denuncias? Porque la gente ya se está dando cuenta que 
efectivamente su casa no se la devuelven en un día, ni en dos, ni en tres meses. Tardan 
años. Eso tiene un coste. Además, las dejan absolutamente destrozadas. Cogen otras 
opciones, como pueden ser, por ejemplo, porque las denuncias se mantienen, pero 
proliferan las empresas de desocupación porque te lo solucionan antes y de una forma 
muchísimo más barata.  



  

Risto [00:43:37] ¿Pero una pregunta un policía nacional no tiene las herramientas para 
para que eso se lleve a cabo?  

  

Laura [00:43:42] Hay que desmitificar muchas cosas, porque sí es verdad que cuando 
vamos a una desocupación, un desalojo, la gente pues oye, ese, ese odio, esa 
frustración va contra nosotros. Nosotros cumplimos un mandato judicial, nosotros no 
decidimos cuándo hay que desalojar ni en qué condiciones. Y otro mito, eh, no son 
personas absolutamente necesitadas las que ocupan las casas, son mafias, tienen 
coches de alta gama.  

  

Risto [00:44:10] O sea, eso es un jeta, eso es un jeta.  

  

Laura [00:44:14] Eso es. Eso es.  

  

Risto [00:44:16] Bueno, mucha gente que quiere intervenir hace mucho que no 
interviene. Los 20. Imagino que el tema de la ocupación para vosotros os es ajeno.  

  

Fabián Pérez [00:44:23] Fíjate, Risto. Antes hemos tenido una votación y ha habido un 
mayoritaria verde aquí, pero ha habido un momento de contraste entre un verde y un 
rojo. ¿Tenían miedo de la ocupación dos personas casualmente? Saben lo que es la 
ocupación, porque bien ellas o bien sus familiares la han sufrido, son Gigi y Miriam, y me 
gustaría que explicasen su caso.  

  

Miriam [00:44:44] Hola, buenas noches. Eh, yo creo que el tema de la okupación no es 
solo un problema para los propietarios y para el país, sino que es todo al final una 
pescadilla que se está moviendo la cola todo el rato desde que entra en un piso es un 
casting de Tarantino. A que después.  

  

Risto [00:45:00] De un casting de  Tarantino.  

  

Miriam [00:45:02] O sea, un casting para una película de Tarantino  



  

Risto [00:45:04] Terror, esas películas acaban mal.  

  

Miriam [00:45:06] Totalmente. Porque al final si vas a por un piso las condiciones del piso 
es una. Sí, pero es que luego que hay, eh, 50 candidatos para ese piso, depende de cómo 
seas tú, de lo que tengas y de la pinta que te vean, porque yo, por ejemplo, tengo 28 años, 
pero se me ve como cada vez más joven. Muchas veces he tenido problema porque no 
se fían de que una persona joven te vaya a pagar por la situación del país, pero en 
realidad lo que necesitamos en este país es capitalismo, que miren por las personas y 
no solo por lo social y por quitar las propiedades que otras personas han trabajado 
durante toda su vida, con su esfuerzo, con sus estudios, con su con sus ganas y con su 
emprendimiento. Vale, porque es una realidad, como un templo. Es como si yo te vengo 
aquí. Con todos mis respetos Risto, después de la carrera que tú tienes y te digo que hoy 
te voy a quitar todo lo que tienes porque me da a mí la gana y porque creo que lo tienes 
que repartir con los demás. Aquí te lo has luchado tú estás aquí porque tú lo has 
conseguido y porque tú has seguido con ello, no porque yo haya venido y te lo haya 
regalado. Entonces, yo creo que este país estamos llenos de gente que queremos que 
nos regalen absolutamente todo. Que pedimos, todo. Entonces creo que el miedo a la 
ocupación, que es el tema en el que estábamos. A mi tía le pasó hace muchos años, se 
le quemó su casa y se le metieron okupas. Todavía no ha recuperado. Han pasado tres 
años. Pero aparte de todo esto, es normal que los propietarios quieran hacer pisos 
turísticos, porque si en un piso turístico se te queda un turista, es un turista, le echas. Si 
se te queda un inquilino o te entra un okupa en tu casa, no le puedes echar en años y ya 
no quieren invertir dinero porque pierden los juicios, tienen que pagar encima por tener 
su vivienda, la pierden la hipoteca, los niños que tienes, tienes que pagar colegios, tienes 
que pagar viviendas y encima pierden su vivienda. ¿A dónde vamos a llegar si somos la 
vergüenza de Europa?  

  

Risto [00:46:56] Pues muy contundente. Muchas gracias, Miriam.  

  

Yiyi [00:47:02] Hombre. A ver, yo estoy bastante de acuerdo con ella, con lo que ha dicho 
que no creo que habría que quitarle a nadie todo lo que se ha labrado en su vida, en su 
trabajo y demás. Porque ¿quién soy yo para llegar ahora y decirte que me tienes que dar 
tú a mí una casa cuando yo trabajo? A lo mejor los precios de las casas efectivamente 
no son igual, no son así de asequibles como deberían serlo para para todo el mundo, no 
para la gente joven. Pero el hecho de que una persona se te meta en tu casa, se quede 
ahí y que la ley no, o sea no haya nada que respalde al propietario. Para echarlo de tu 



casa hasta dentro de tres años. A mí me parece una vergüenza, por eso me parece y 
alabo muchísimo. Alabo muchísimo las empresas como son, por ejemplo, Desokupa, y 
hablo desde la experiencia. Hablas desde la experiencia, hablo desde la experiencia. 
Porque yo viviendo en Ibiza, o sea, resulta que yo alquilé una habitación que yo pagaba 
religiosamente a la chica que me alquiló la habitación, pero resulta que la chica estaba 
de okupa. Entonces los 650 € de habitación que yo estaba pagando, que no de moco de 
pavo de 300 €, no 650 € por una habitación en un piso compartido. Se lo estaba 
embolsando ella en el bolsillo y no con esas. La tía de la noche a la mañana cogió, me 
cogió todas mis cosas, me las embolsó y me las dejó en la calle y me cambió la cerradura 
de casa.  

  

Risto [00:48:14] Pero una cosa: ¿Cómo te enteraste que ella era la okupa?  

  

Yiyi [00:48:16] Porque me puse en contacto con el propietario porque ya un día de esto 
que voy a pagar el alquiler, digo me dice no al de un piso más este chico al de la mitad y 
luego ya me pagar la otra mitad a mí. Digo a ver, yo te pago el alquiler a ti y te digo me das 
el número de propietario?  

  

Risto [00:48:30] ¿Y tenías contrato con esta chica?  

  

Yiyi [00:48:31] Yo no tenía un contrato, Ese fue mi problema. Sí, sí, que hasta ahí bien. 
Pero.  

  

Risto [00:48:35] Pero está bien. Está bien que lo digas. Está bien que lo digas.  

  

Yiyi [00:48:38] Yo no tenía contrato. Pero sí que tenía un montón de conversaciones. Yo 
tenía un montón de fotos en esa casa. Yo en plan. Yo he puesto una denuncia kilométrica 
a esta chica. La cosa es que vino el grupo de su okupa a desalojar a esta mujer de Ibiza, 
o sea. Pero vino Dani Esteve, tiene como cinco o seis vídeos en YouTube hablando de 
esta persona.  

  

Risto [00:48:54] ¿Y tú estabas ahí? El día que vino 

    



Yiyi [00:48:58] Yo no, porque la tía me echó, pero yo en plan fui, fuimos. Tuve una 
discusión de casa porque la tía Bueno vivía fuera, venía a casa de no sé cuántos, y 
entonces ella decidió que a mí me tocaba limpiar el salón cuando yo no usaba el salón 
en ningún momento. Entonces ella se cabreó porque yo la grité. Y entonces ella decidió 
un día que yo me fui de casa a ponerme todas las cosas en la calle porque yo la había 
gritado.  

  

Risto [00:49:21] Madre mía, menudo culebrón.  

  

Yiyi [00:49:23] Así, Si es que lo de lo de mi tema de Ibiza es para para hacer un reality. Y 
entonces yo alabo mucho a una empresa que viene como por ejemplo desokupa, a sacar 
a una tía sinvergüenza de tu casa.  

  

Risto [00:49:35] Oye una Gracias, Muchas gracias por tu en una pregunta tenemos más 
temas preparados? Tenemos otro tema, pero es que os veo muy encendidos con este 
tema de la vivienda. Queréis seguir con el tema de la vivienda o queréis que pasemos al 
siguiente tema?  

 

¿QUÉREIS SEGUIR CON EL TEMA DE LA VIVIENDA? 

 

Risto: A ver Mosaico arriba? Seguimos con el tema de la vivienda. Bueno, pues nada, es 
que no hace falta ni contar. Seguimos con la vivienda. Venga, vamos. Acá abajo. La ya 
de los 50. Venga. Con quien estamos? Ángeles Es que luego me van a decir has hecho 
un programa monográfico. No, no, no, yo hago el programa que vosotros queréis.  

  

Sergio [00:50:22] Un momento porque quiero darte dos versiones, la de Ángeles y luego 
la de Carmen, que ya la hemos presentado antes, abogada, y ella ha defendido a Okupas 
y ha dado consejos para que estos se queden durante mucho tiempo en casa.  

  

Risto [00:50:39] Tenemos al mal entre nosotros. Hola, Áneles. Adelante, por favor.  

  

Ángeles [00:50:45] Habéis dado...  

  



Risto [00:50:47] A ver. Escuchamos Ángeles, por favor.  

  

Ángeles [00:50:49] Habéis dado las estadísticas de las ocupaciones. Sí. Me parece muy 
mal que se ocupen pisos de personas físicas y todo eso, pero. ¿Y las estadísticas de 
cuántos desahucios han habido en los últimos diez años? ¿Dónde están esas 
estadísticas? Dónde están esos banqueros? Porque yo pagué 20 años, un piso, 20 años 
y a los 20 años me querían echar y no me querían pagar menos nada. A la puta calle! Y 
dije como la puta calle. No! O me dais un alquiler social o me quedo de okupa por toda 
mi Santos EFP. Y al final, después de mucho luchar, conseguí que me diera un alquiler 
social. Y ahí estuve, en mi propio piso. ¿Pero 20 años pagando me querían echar porque 
hoy cuántos pisos hay, cuantas estadísticas hay, De cuántos pisos hay vacíos de 
bancos? ¿Por qué no hacen que esos pisos vacíos puedan entrar las personas que no? 
Y aconsejo a todo el mundo que entre de okupa a los pisos vacíos de bancos. 

  

Risto [00:51:48] A ver. Que conste que es tu recomendación. El programa no tiene nada 
que ver con lo que tú aconsejes.  

  

Ángeles [00:51:52] Yo aconsejo, de bancos. De personas físicas, no. De personas físicas 
está mal. 

  

   

  

Risto [00:51:57] Pero las opiniones de vosotros no tiene que ver con las del programa. 
Venga. ¿Alguien más por aquí? Sí. Tú has defendido a okupas 

  

Carmen [00:52:06] A ver. Yo he defendido okupas y les defiendo, y mi misión es que les 
echen lo más tarde posible. 

   

Risto [00:52:12] ¿En qué caso? Espera, espera, espera. Un momento, momento, 
momento, momento. Tú Tienes siete pisos y a ti te ocupan uno de esos siete pisos. A ver, 
a ver. Que se explique. Que se explique ahora. Momento, por favor, que es que no lo oigo.  

  

Carmen [00:52:40] Ahora estamos con los okupas que yo defiendo. Vale.  



  

Risto [00:52:43] Vale. No me cambies de tema.  

  

Carmen [00:52:46] No me digáis una cosa con otra.  

  

Risto [00:52:48] Vale, vale. No te cambies de tema. No te preocupes.  

  

Carmen [00:52:51] Venga. Entonces mi misión es que sigan viviendo ahí de okupas el 
máximo tiempo posible. Y no es muy difícil conseguirlo.  

  

Risto [00:52:57] Claro, como el piso es de otro, ¿verdad?  

  

Carmen [00:53:01] Normalmente. Normalmente son pisos de bancos.  

  

Risto [00:53:07] Que realmente son pisos de banco. ¿En qué porcentaje? Ese 
normalmente... 

  

Carmen [00:53:11] Casi todos.  

  

Risto [00:53:12] Casi todos. Casi al 100%.  

  

Carmen [00:53:13] Y lo son familias. Son muy jóvenes, con niños pequeños, personas 
vulnerables. Entonces yo en el juzgado. Son personas que viven en precario, sin pagar 
ningún alquiler, pero cuando ya finalmente son echados de la vivienda, buscan otro piso 
que también sea de bancos para seguir viviendo gratis. Entonces nosotros los abogados. 

  

Risto [00:53:32] Gracias, Carmen. Gracias. Vamos a ver. Un momento. Ahora estáis muy 
ofendidos. Un momentito. Me gustaría. Me gustaría que nuestra compañera Ana 
Francisco nos explicase porque hay una de las medidas que ha sobrevolado varios de 
los argumentos que consiste en topar los alquileres, regular el precio de los alquileres y 



que ya se ha probado en algunas ciudades del mundo. Ana Francisco, por favor, 
ilustrarnos.  

  

Ana Francisco [00:53:57] Y vamos a ver, porque hay distintos ejemplos en distintas 
partes del mundo. Primero vamos a ver el caso de Viena. Viena es un caso de rotundo 
éxito. Sí, Hay varios estudios que sitúan a Viena como la ciudad con mayor calidad de 
vida del mundo. Qué pasa, que llevan desde 1920 interviniendo el mercado para lograr 
un alquiler asequible Y lo han hecho. Pero ojo, porque la clave del éxito de Viena es que 
el Ayuntamiento es el mayor propietario de vivienda pública de Europa. Seis de cada diez 
residentes en Viena lo hacen en una de las 220.000 propiedades del sector público. 
Aumentar la cantidad de vivienda de protección oficial ha logrado situar el alquiler 
alrededor del 9 € el metro cuadrado, que es muchísimo más barato que, por ejemplo, 
Madrid o, por ejemplo, Barcelona. Vamos con otro caso bastante distinto, que es el caso 
de Berlín. El caso de Berlín es un absoluto fracaso. En febrero de 2020 entra en vigor la 
Ley miten de que esta norma establece un precio por metro cuadrado en función de las 
características que tenga la vivienda, de si está arreglada, si no lo está, etcétera. La 
horquilla de precios va desde los cinco a los 9,8 € el metro cuadrado, que es muy por 
debajo de los precios de mercado. Y los estudios han corroborado que la implantación 
de esta ley ha hecho que se reduzca muchísimo la oferta. Además, no solamente eso, 
en abril del año 2021 el Constitucional tumba esta ley y obliga a todos los que se hayan 
beneficiado de ella a devolver el ahorro a los propietarios. En este momento, el 
Ayuntamiento de Berlín calcula que faltan en Berlín unas 200.000 viviendas. Vamos con 
otro caso de una ciudad bastante similar a podría ser Madrid, que es París. París es 
también un absoluto fracaso. Hay una ley en fase experimental, que es la ley Elon, que 
permite a los ayuntamientos limitar el alquiler un 20% por encima de un precio de 
referencia, pero se está aplicando en 80 barrios de París. Y los estudios hechos por el 
propio gobierno francés están corroborando que no está funcionando. Y entonces yo 
creo que cabe que nos preguntemos por qué, por qué fracasan los topes al alquiler. 
Bueno, pues la realidad es que los mercados en los que la demanda excede a la oferta, 
como es el caso de París, la regulación de rentas genera dos problemas fundamentales. 
El primero, que se crea un mercado opaco de rentas en el que los inquilinos prefieren no 
actuar por temor a perder la vivienda que están alquilando. Y por otro lado, aquellos 
propietarios que respetan los límites tienen más donde elegir y entonces eligen a 
inquilinos que sean mucho más solventes.  

  

Risto [00:56:16] El casting de Tarantino que decían por aquí es correcto.  

  



Ana Francisco [00:56:19] Y hay un caso que está siendo muy polémico porque algunos 
lo tildan de éxito, que es Buenos Aires. Buenos Aires es bastante particular. Aquí el 
ejemplo. A ver, en Buenos Aires, desde que Milei ha liberalizado el mercado, la oferta ha 
aumentado en un 195% y los precios han bajado un 26%. Pero hay un pero muy grande. 
Hay un pero.   

  

Risto [00:56:40] Viva Milei dicen por ahí. ¿Pero no habíamos dicho que votábamos al 
PSOE aquí? Pero usted qué.  

  

Ana Francisco [00:56:48] Que hay un pero bastante importante para tener en cuenta 
estos datos y contextualizar bien el caso de Buenos Aires. Y es que más de 5 millones de 
personas cayeron en la pobreza en la primera mitad del año. Sí. Entonces esto supone 
que el 53% de la población ahora mismo no tiene las necesidades básicas cubiertas y 
por lo tanto no son demandantes de vivienda. Es decir, es verdad que ha aumentado la 
oferta, pero es que se ha reducido muchísimo la demanda.  

  

Risto [00:57:13] Espectacular. Muchísimas gracias por ese informe. Muchísimas 
gracias. Ana Francisco nos ha situado en las diferentes ciudades del mundo donde se 
han producido estas medidas y los diferentes resultados que han arrojado. Fijaos, os he 
dicho al principio del programa que todo lo que dijerais aquí iba a ser recogido por 
nuestra taquígrafa y que queremos, pretendemos, intentaremos que este todo este 
debate, que para mí está siendo muy constructivo, no caiga en saco roto. Y por eso 
vuestro debate ha sido presenciado, mientras vosotros estabais aquí hablando 
acaloradamente por un diputado del Congreso de los Diputados, que justamente hoy 
además le ha dado la réplica a la ministra de Vivienda. Alberto Ibáñez, desde el Congreso 
de los Diputados, diputado de Sumar. Muy buenas noches. Muy buenas noches. Tengo 
muchas ganas de preguntarle sobre qué opina, sobre lo que ha escuchado aquí en plató 
y sobre todo del tocho que le vamos a enviar. ¿Qué va a hacer con él? Porque le vamos 
a enviar un tocho con todas las declaraciones y queremos saber qué va a pasar con él. 
Lo vemos a la vuelta de publi.  

ENTRA CEBO MONARQUÍA 

 

BLOQUE 5 

  



Risto [01:07:06] Bueno seguimos en “Demos a la una y siete minutos de la madrugada, 
las redes literalmente ardiendo con muchos de los temas que estamos tratando aquí, 
con muchas contestaciones, con muchas preguntas. A mí me ha cautivado 
especialmente una que dice: “Risto cuánto te está agradeciendo Ábalos y Pedro 
Sánchez que hayan seguido el debate con el problema de la vivienda para otro programa 
del caso Koldo ¿no?, que no digan que es por amistad con el colaborador de todo es 
mentira. Sois lo peor por haber votado eso de verdad, madre mía, el próximo día no os 
dejo hacer el programa. Bueno, os lo decía antes de la pausa. Tenemos a un diputado 
del Congreso de los Diputados que amablemente ha querido atendernos. Se trata de 
Alberto Ibáñez, de la formación Sumar. muy buenas noches de nuevo. ¿Por qué hemos 
elegido su formación? Primero de todo, le quería agradecer que esté a estas horas 
intempestivas por ahí. Es decir, que es realmente tarde, pero sobre todo porque su 
formación es la que en ese recuento de viviendas que hemos podido conocer los 
ciudadanos es la que menos viviendas posee. Creo que no me está escuchando, pero 
bueno, yo se lo digo a nuestros espectadores. Sumar es la formación que menos 
viviendas posee dentro del hemiciclo. Bueno, primero le quería preguntar ¿Qué le ha 
parecido el debate que se ha podido escuchar aquí en directo?. No me puede escuchar 
ahora. Si no me escucha a mí, no habrá escuchado el debate. Claro, no se escucha. 
Bueno, vamos a intentar recuperarlo mientras tanto. Decía también que tengo aquí la 
pregunta silenciada. Pregunta silenciada, Venga, vamos a introducirla bien. Esta es la 
pregunta silenciada, os decía No es que no se permita que se pregunte esto. 
Afortunadamente, que yo sepa, todavía vivimos en un país libre. Todo el mundo pregunta 
lo que le dé la gana. Lo que es curioso es que no se nos deje votar ciertas cosas. El 
clásico es la monarquía o la República, por ejemplo. Bueno, pues este tipo de preguntas 
son las preguntas que llamaremos silenciadas. ¿Por qué no se nos permite un 
referéndum sobre esta cuestión? ¿Por qué no se nos pide la opinión a los ciudadanos? 
Alguien que no sea Tezanos si puede ser. Bueno, aquí tengo la pregunta silenciada del 
tema de la vivienda y os voy a pedir que saquéis vuestros mosaicos con esta pregunta. 
¿Se debe intervenir el mercado de alquiler?.  

 

¿SE DEBE INTERVENIR EL MERCADO DE ALQUILER? 

 

Risto: Mosaico arriba. Mosaico arriba vemos una abrumadora mayoría de verdes en los 
veintes y en los treintas empiezan a aparecer los rojos en los 40, en los 50 está más o 
menos igual y en los 60 hay, bueno, ahora lo vemos qué porcentaje hay, ¿Tenemos los 
porcentajes, compañeros? Subimos los porcentajes. 74%. Sí. Y en Mitele que ustedes 
han podido votar también en la aplicación de mi tele, podéis bajar el mosaico. El 
resultado es 79%. Sí, 21 No. Es decir, son bastante. Van bastante a la par. Pero lo que 
decíamos. Fíjense en los porcentajes de la grada de los 60 plus baja hasta el 56%, hasta 



el 64% la de 50, que aquí daría para otro debate, 75 %, 83%, 92%. Si se debe intervenir el 
mercado de alquiler. Bueno, diputado, no sé si me escucha. Todavía no. Bueno, pues me 
sabe mal porque el diputado lo habremos llamado para nada. Está ahí, está ahí. Muy 
buenas noches. Alberto Ibáñez me escucha rápidamente. Buenas noches, diputado. A 
ver. Hemos tenido un diputado en el programa.  

  

Risto [01:11:52] Y ahora cobra más sentido que nunca nuestra taquígrafa. Le vamos a 
enviar todo por escrito y ya está. Así lo podrá leer. Gracias.  

  

Risto [01:12:01] Bueno, ese ha sido el tema. Una pregunta silenciada sobre sobre la 
vivienda. ¿Paramos ya la vivienda? Ahora sí. No. Ahora sí. Vale, gracias. Pues venga, 
vamos a cambiar de. Vamos a cambiar de tema. Vamos allá. El lunes se publicó el 
Barómetro de Octubre del Centro de Investigaciones Sociológicas, una encuesta que 
recoge los temas más candentes del momento. Pero a pesar del escándalo lo crean o 
no, la monarquía nunca está en el CIS.  

 

ENTRA VTR REY JUAN CARLOS Y BÁRBARA REY 

  

Risto [01:15:01] A ver, es que también de verdad hacemos unos vídeos que son de 
juzgado de guardia. Dice habla demasiado el rey, ¿Quien no ha hablado demasiado en 
la cama alguna vez? Claro, yo que bueno yo qué sé y otras cosas. Pero bueno, la pregunta 
que os queríamos hacer no tiene que ver tanto como con el emérito, que se ha hablado 
muchísimo en muchos platos y sobre Bárbara Rey, sobre el presunto chantaje y todo 
eso, sino por el papel de la Reina Sofía. Me gustaría preguntaros si creéis que ha sido 
acertado el papel de la Reina Sofía una vez ya toda España ha conocido las infidelidades 
de su marido. ¿Ha sido acertado, sí o no?  

 

¿HA SIDO ADECUDADO EL PAPEL DE LA REINA SOFÍA ANTE LAS INFIDELIDADES DE 
SU MARIDO? 

 

Mosaico arriba. Vemos la grada, fijaos, casi me atrevería a decir que donde más no es 
hoy es la grada de los 20 en la grada de los 20. Además, no es vale mosaico abajo. 
Subirme los porcentajes. Fabián. Vamos a ponerle. No acabo de entender.  

 



Fabian: ¿No terminas de entenderlo?. Vamos a ver si uno de esos noes Álvaro nos puede 
explicar porque en la grada de los 20, la generación Z ha votado mayoritariamente que 
no.  

 

Álvaro: Buenas, Risto, yo pienso que si esa mujer hablara se sabría todas, muchas más 
cosas de la que se sabe. Pero por el miedo que hay no habla. Pero si esa mujer hablará. 
ardería España aún más de lo que arde, porque ella tapa muchas cosas que sabe que 
los demás no sabemos. ¿A cuántas Bárbara Reyes no habrá, que no sabemos si será 
algo bueno?  

  

Risto [01:17:03] Yo creo que otra cosa no, pero saber sabemos. 

  

Álvaro [01:17:07] Saber sabemos, pero también estoy a favor de una cosa del rey porque 
todo el mundo lanzamos la piedra, pero ese hombre hizo un papel extraordinario con la 
transición española que ya nadie se acuerda, ya nadie se acuerda.  

  

Risto [01:17:19] Álvaro, ¿27 años? 

 

Álvaro: Sí, pero estoy informado.  

  

Risto [01:17:22] No, no, no, no he dicho nada. No, no me pongas a defensiva. Pero me 
sorprende en tu generación. 

  

Álvaro [01:17:28] Lo que ha hecho es ovio, es una vergüenza, pero también lo que es del 
rey, nunca mejor dicho, es del Rey. Con la transición fue maravilloso. Que luego hizo 
cosas que no.  

  

Risto [01:17:38] Con la transición fue maravilloso. Vamos a los 40.  

  

Fosco [01:17:45] Vamos a ver el debate en la grada de los 40. Los más mayores de esta 
grada nacieron el mismo año que se coronó al rey Juan Carlos primero. Por lo tanto, han 
vivido el ascenso y la caída y Xenon es una monárquica decepcionada. 



 

 Xenon: Bueno, yo siempre he sido la reina de mi casa.  

  

Risto [01:18:03] Bueno segunda intervención de la noche, perdóname, segunda 
intervención de la noche, oye, cuidado. Claro es que hay gente que no ha intervenido 
todavía.  

  

Xenon [01:18:15] Estaba tomando notas y además que me voy con muchos deberes 
hechos. Hay gente que he visto a gente que no, otra gente que sí. Pero bueno, eso ya lo 
vemos en otro capítulo. Pues como te decía yo siempre he sido la reina de mi casa, pero 
miraba a otra reina. Me da pena. Soy una monárquica decepcionada por lo siguiente. En 
primer lugar, me da pena la reina porque se refleja, la supremacía del hombre hacia la 
mujer durante muchísimo tiempo y con esto ahora dirá alguno uhhh, bueno, tú dirás que 
no, yo digo que sí, es tu opinión y las dos podemos respirar en el mismo ambiente. 
Entonces Paz, paz y amor. Paz, Amor.  

  

Risto [01:19:02] ¿Quieres el micrófono?  

  

Xenon [01:19:04] Venimos de unos tiempos en el que las mujeres no tenían mucha 
decisión. Y sigue pasando en los organismos, en la toma de decisiones de este país, la 
Reina, pues ha ejercido como reina y ha aguantado todo lo que tenía que aguantar como 
mujer y vemos a una mujer que ha gobernado con..  

  

Risto [01:19:27] ¿Tu aguantarías unos cuernos tan públicos?  

  

Xenon [01:19:29] Pues en lo que te está diciendo, Qué es lo que han aguantado muchas 
mujeres en este país y no han hablado. 

  

Risto [01:19:37] Vale, ahora me ha quedado claro.  

  

Xenon [01:19:40] Y ahora como como rey, ahora alegría Macarena y todos contentos. 

  



Risto [01:19:48] ¿Ahora viene la potente? Lánzala. 

  

Xenon [01:19:53] Yo me siento y ya disparé por todos lados. Entonces, monárquica 
decepcionada porque mira, el Rey ha tomado muy buenas decisiones, ha hecho cosas 
muy buenas.  

  

Risto [01:20:04] Hombre para él seguro, para él mismo.  

  

Xenon [01:20:08] Ha tomado decisiones como rey de para el bien del Estado, pero ha 
decepcionado a los españoles, no haciendo bien lo que tenía que hacer.  

  

Risto [01:20:16] Gracias. Adelante. Buenas noches. Buenas noches. Cuando quieras.  

  

Mariem [01:20:24] Buenas noches. Mi nombre es Mariem.  

  

Risto [01:20:26] Acércate. Acércate al niño que te escuchamos.  

  

Mariem [01:20:28] Buenas noches. Mi nombre es Mariem. He nacido en Madrid de origen 
marroquí y este espectáculo está montando El rey de España lo he vivido de mis 
orígenes, el hombre puede, pero la mujer no, esa sumisión, es la reina Sofía, pobrecita. 
debería de honrar su origen, es reina y princesa. No sólo reina de España es reina de 
Grecia, o sea que no es cualquier mujer. Para que llegue a hundirse así de tan bajo.   

 

Risto [01:20:58] A ver, según tú, ¿Que tendría que haber hecho la Reina Sofía?.  

  

Mariem [01:21:01] Mandarle lejos y hacer público que este tío es un sinvergüenza, 
aunque sea a que sea rey de España.  

  

Risto [01:21:06] Me gustaría escuchar a la grada de los más mayores que han vivido más 
tiempo esta monarquía para entendernos y han visto la transición, etcétera.  

  



Ana [01:21:21] Sí, mira, tiene el micro, el micrófono, Montse, que estaba negando con la 
cabeza, diciendo que no, gritando, que no gritando, que.  

  

Montse [01:21:28] Uy, Montse, espera, ¿Estás haciendo calceta aquí?  

  

Montse [01:21:32] Yo con la calceta voy a todas partes. 

  

Risto [01:21:39] Me encanta, me encanta y me están chivando que tienes algo para mí. 

  

Montse [01:21:45] Sí, pero te lo doy luego. Bueno, te lo doy cuando tú quieras.  

  

Risto [01:21:53] Vale, perfecto. Bueno, ¿Qué ibas a decir?  

  

Montse [01:21:55] A ver, que estoy de acuerdo con ella. Que bueno, en algunas cosas. 
Yo creo que como mujer la reina, como princesa que ya venía de cuna y tal, nos ha hecho 
un flaco favor a todas las mujeres niños.  

 

Risto: A ver, desarrolla. 

  

Montse [01:22:13] A ver, desarrollo. Yo fui, soy una mujer separada, fui maltratada y 
durante tiempo tuve que aguantar porque en mi época cuando me separé, el marido 
tenía todas las de ganar y entre otras cosas tenía la cuenta conjunta conmigo, con lo 
cual yo no podía irme sola con mi hija porque él tenía el dinero, no podía irme. Esta 
señora tiene todo el dinero para irse donde le dé la gana, pero a ver. Yo soy de las que 
digo, yo soy de las que digo que una infidelidad la perdono, una infidelidad, no un 
arrastramiento como ha tenido ella, no por todo el mundo. Es denigrante para las 
mujeres y para ella.  

  

Risto [01:22:59] Muchas gracias, Montse.  

  

Montse [01:23:00] De nada, las que tengo.  



  

Mariem [01:23:05] A ver, a ver, o sea. Tema importante.  

  

Risto [01:23:08] Un momento, un momento, un momento, un momento. Espera un 
momentito, que hay más gente que quiere entrar en un momentito, Sergio.  

  

Sergio [01:23:14] En la grada de los 50, la generación actual, la generación de los 
actuales reyes y te voy a dar otro dato 1682 españoles han nacido el mismo día que 
Felipe vi.  José, 51 años adelante. 

  

José [01:23:27] A Ver, lo que está claro es que nos han engañado a todos, vamos 
claramente, pero claramente nos ha engañado, o sea, el que la apoyara antes hoy no la 
apoya. Vale, Y lo que es, tenemos que hacernos es una pregunta. Bueno, antes de nada.  

  

Risto [01:23:42] Pero una cosa, ¿Hay engaños y engaños?. Una cosa es los engaños de 
alcoba que dices. Bueno, la pareja, tú hablas del otro.  

  

José [01:23:48] Nos ha robado a todos. Porque perdonar nos ha quitado el dinero nuestro 
para usarlo para su propio interés, así de claro. Para tapar las vergüenzas. Perdona Risto, 
quería decir una cosa, gracias por hacer un sondeo que es democrático y que no está 
como está amañado como están otros.  

  

Risto [01:24:14] Gracias a ti. Gracias, José. Muchas gracias. Oye, me gustaría saber si 
hay alguien en la grada de los 20 que defienda la figura del rey y que esté a favor del rey 
emérito, como Nacho, por ejemplo.  

 

Fabian: Podríamos tener a Nacho, pero también tendremos a Mar. Venga, vamos a 
escucharlo cuando quieras. 

  

Nacho [01:24:34] Pero por favor, no, no vienes con una peineta, tengo que darte palabra.  

 



Mar [01:24:40] Muchas gracias, compañero, gracias. Aprovecho para explicarlo. 
empezaré diciendo que para mí la monarquía es importante por un motivo, sobre todo 
por lo que lo que me tocó vivir en su momento. Para mí la unidad de España actualmente 
es un tema que me preocupa muchísimo, a pesar de que cada vez se hable menos. 
Déjame hablar un momento por.  

  

Risto [01:25:04] Si vamos a escucharla.  

  

Mar [01:25:06] Y de hecho, si hay algo que tengo claro es que la figura del rey actual., no 
estoy hablando del emérito, porque me pasa como con Xenon, que estoy muy 
decepcionada. Comparto tu opinión completamente, pero hablando de quién es ahora 
mismo, a mí me representan lo han hecho como ningún presidente hasta la fecha lo ha 
podido hacer, aunque haya sido elegido por nosotros. Yo prefiero poner la confianza de 
todos los ciudadanos en el jefe de Estado, que es el que tenemos, que está 
preparadísimo y que ha ayudado muchísimo. Y hablo de mi caso en Cataluña para 
beneficiar la unidad de España, porque para mí es un valor fundamental.  

  

Risto [01:25:46] ¿Tú votarías a Felipe 6 vi como presidente de la República?  

  

Mar [01:25:51] ¿No?  

  

Risto [01:25:51] Ah, ¿no?  Entonces el problema es que no hemos votado a Felipe VI.  

  

Mar [01:25:56] No, no, no, Pero para mí, si tengo que defender a alguien es a nuestro rey 
en este caso. Y lo que sí que digo. Sí, sí, sí, de verdad. Y lo que sí que digo, además, es 
que desde luego que hay valores que se están perdiendo. Yo, por ejemplo, soy 
monárquica, de tradición.  

  

Risto [01:26:10] Algo había notado, sí. 

  

Mar [01:26:12] De hecho aprovecho para decir el por qué traigo esta peineta. Creo que 
es el momento indicado para decirlo. Siendo catalana, yo defiendo muchísimo lo que es 
algo tan grande como nuestra cultura nacional, nuestro flamenco, que aparte de ser un 



arte andaluz, mi querido Nacho, Barcelona lo abraza y lo quiere como el mundo entero, 
porque el flamenco es de todos y para todos. Y aprovecho para reivindicarlo desde aquí.  

 Risto [01:26:37] Muy bien. Gracias, Mar.  

 

Mar: Gracias a vosotros. 

 

Risto: Volvemos a la Guerra de los 50. Sí, sí. Aquí Es que me está diciendo. No, Un 
momento, un momento. Me está diciendo el director dice Pero que nos vamos del tema. 
Digo ¿Yo qué sé? ¿Queréis que hablemos del flamenco, Hablamos? No. Vamos. Venga, 
Mónica. 

  

Mónica [01:27:03] Es que yo no entiendo por qué se quiere desvincular la figura del rey 
emérito cuando forma parte de la familia real. La familia real son seis personas. El rey 
Felipe, la reina Letizia, la princesa Leonor, la Infanta Sofía y los dos reyes eméritos. Con 
lo cual los desmanes que está haciendo este señor viviendo en Abu Dabi sin pagar 
impuestos, hacienda, fundaciones.  

  

Risto [01:27:28] Espera un momento, Mónica, perdóname Parra compruebame una 
cosa, porque creo que hay una diferencia entre familia del rey y familia real. Si 
compruebas esa diferencia, por favor. Y cuando la tengas me avisas. Porque creo que a 
veces se confunde lo que es familia del Rey y familia real.  

  

Mónica [01:27:44] Es que lo estoy diciendo muy bien, que la familia del Rey son las 
infantas y todo eso.  

  

Risto [01:27:46] Para enterarme yo. 

  

Mónica [01:27:47] Este señor regalando Velázquez a sus queridas. Cada una de ellas 
están contando dinerales. Bárbara Rey 600 millones. Corinna 65 millones de euros, de 
un señor, ¿hola? 

  

Risto [01:28:06] Gracias.  



  

Mónica [01:28:07] ¿Por qué nunca nos planteamos un referéndum de la monarquía?  

  

Risto [01:28:12] Bueno, una cosa lo podemos hacer aquí cuando acabemos este bloque, 
lo podemos hacer nada, no tenemos ningún problema para.  

  

Risto [01:28:22] Grada de los 40. David. Buenas noches.  

  

David [01:28:24] Buenas noches. Yo, en cuanto a lo que dice Mont que dice que el rey, 
que es el papel de la de la institución.  

  

Risto [01:28:32] ¿Montse o Mónica? Mónica.  

  

David [01:28:34] Ahora mismo el rey Juan Carlos no tiene ningún papel institucional, pero 
dentro de lo que es la monarquía, con lo cual tienes que desvincular la monarquía o lo 
que es la figura del rey Juan Carlos de lo que es la monarquía como institución. 

 

Mónica: Que lo echen de la familia real. 

 

David: El rey Felipe Vi ha hecho un papel impecable en los diez años que lleva de rey. 

 

¿Ascen?: y los cuernos que le pone la Letizia a Felipe. 

  

David [01:28:54] Hace. Anda, anda ya.  

  

Risto [01:28:59] La grada de los 30 que hace mucho que no interviene ¿Miriam?  

 

David a Mónica: ¿Que dinero se ha gastado tuyo? 

 



Mónica: cuadros de patrimonio nacional. 

 

David: Emiratos Árabes, el dinero se lo dio Emiratos Árabes y el dinero se lo gasto en lo 
que quiso, se lo gastó en esa señora, pues con su dinero hizo lo que quiso.  

 

Mónica: Vergüenza, que pague los impuestos. 

 

David: lo único que yo le puedo reprochar al rey Juan Carlos es que no declarara el 
dinero, pero se lo dieron a él y suyo es. 

  

Risto [01:30:01] Ya está, una cosa me dice que se ha escuchado que la reina Letizia le 
ha puesto los cuernos a Felipe VI. 

 

Mónica: Eso yo no lo he dicho. 

 

Risto: Una cosa si no traéis pruebas, os agradecería que no hubiera ningún tipo de 
acusación. Y por favor, Silvia, que no conste en acta. Por favor borramos del acta esa 
acusación absolutamente infundada. Salvo que alguien tenga las pruebas.  

  

Ascen [01:30:30] O sea se está oyendo que le puso los cuernos con su cuñado. 

  

Risto [01:30:39] Tengo que pararte ahí porque insisto, una cosa es venir. No, no, no, no. 
Una cosa. Una cosa. Somos ciudadanos libres de decir lo que queráis. Tú eres 
responsable de tus palabras. Yo tengo que intentar protegeros. Porque si tú lanzas una 
acusación de ese calibre, te tienes que. Un momento, Un momento. Te estás. Te estás. 
No, No. Y un momento. Si tú lanzas una acusación de ese calibre o tienes las pruebas 
que incluso así o te puedes.  

  

Ascen: [01:31:05] Algún periodista las tiene porque ha salido en los medios, es algo que 
esta en los medios. 

  



Risto [01:31:08] Yo no lo he visto. Bueno, bueno, bueno, pues nada, ya hay una plaza que 
tendremos que reponer porque estará en un juicio la semana que viene. Vamos a ver, os 
recuerdo una cosa, es importante esto lo he dicho al principio del programa, les 
recuerdo a ustedes que es posible que ustedes, viendo las opiniones de este plato, pues 
igual no se sienten representados. Igual ahí falta mi representación. Bueno, pues 
vengan, están invitados. Este plato es un plato abierto. Ojalá estos 300 ciudadanos por 
estos 300 ciudadanos pasen los 47 millones de españoles. Ojalá. No tenemos ningún 
problema con que venga y diga su opinión en directo y de manera absolutamente libre. 
Bueno, ahí tienen el WhatsApp y también pueden hacerlo a través de la página web del 
programa en la web de Telecinco. Bueno, ahora a todo el plató os voy a invitar a que 
leamos este aspecto del artículo 56 de la Constitución Española, donde dice 
textualmente La persona del rey es inviolable y no está sujeta a responsabilidad. Esta es 
la Constitución vigente hoy. Claro, mi pregunta, mi pregunta lógicamente. Voy a por la 
pregunta. Venga, vamos a ver la pregunta. Vamos a la pregunta. La pregunta silenciada 
y que me gustaría testar aquí en este plató es ¿Debería suprimirse de la Constitución la 
inviolabilidad del rey? A la vuelta de publi de dos minutos. 

 

BLOQUE 6 

  

Risto [01:35:37] Seguimos. Seguimos a la una y 35 minutos de la madrugada. Más tweets 
que nos llegan con todo el cariño. No, en este caso es verdad. En este caso se dice 
gracias a Risto, mi hijo de 17 años, está fascinado con el programa, con los debates y los 
temas. Gracias por captar la atención de un menor. Nos encanta el programa. Gracias, 
gracias. Bueno. Ha quedado un tema para añadir a la gente. Solo has leído. Solo ha leído 
los buenos. Llevo toda la noche leyendo los malos. A ver, ha quedado un tema pendiente 
con Parra que le hacía la consulta. Diferencia entre familia real y familia del rey, Sergio.  

  

Sergio Parra [01:36:16] Pero antes Risto me fascina porque sigues diciendo Twitter, eso 
me gusta mucho. No dices X, dices Twitter. Risto Muy bien, eso me gusta mucho. No es 
tu club. Tiene razón. 

  

Risto [01:36:21] Es que soy de la vieja escuela. Bueno, hace una cosa que no conste 
Twitter en acta pone X en todas partes.  

  

Sergio Parra [01:36:37] Al hilo de lo que preguntabas, efectivamente, entre familia real y 
familia del Rey, actualmente la familia real solo hace referencia a Felipe, a Letizia, a sus 



dos hijas, a Juan Carlos y a doña Sofía. Ojo, porque esto lo aplicó el rey Felipe cuando 
cuando llegó al trono en el año 2015, un dato aplicó esa reducción de los números de 
personas que formaban parte de la familia real. Y un dato, el rey Juan Carlos sí que 
recibía esa remuneración como rey emérito, hasta que en el año 2020 pues se retiró, por 
lo que empezamos a conocer de Arabia Saudí a partir del año 2020. Pero durante cinco 
años, durante cinco o seis años, él recibió esa retribución, esa asignación, esa 
asignación siendo rey emérito, todos los demás, toda la demás familia que tiene, es la 
familia, la familia.  

  

Risto [01:37:31] Pues muchísimas gracias Sergio Parra. Bueno, antes de, ahora podréis 
intervenir. Os dejaré intervenir otra vez. Pero es que antes de la publicidad hemos hecho 
una pregunta. Es una pregunta seria, es una pregunta que a este programa. A mí 
personalmente me gustaría que se votase. Por qué no podemos votar si debería 
desaparecer un artículo de la Constitución que igual nos parece injusto, igual nos parece 
arcaico? No lo sé. Esto lo tenéis que votar vosotros. La pregunta es: ¿debe suprimirse de 
la Constitución la inviolabilidad del Rey?  

 

¿DEBE SUPRIMIRSE DE LA CONSTITUCIÓN LA INVIOLABILIDAD DEL REY? 

 

Mosaico arriba. Hay gente que dice que no, ojo! Ojo que hay gente que dice que no. Hay 
gente que dice que no. Compañeros, quiero que los tengáis todos localizados. Vale, 
mosaico abajo. Hemos tomado los datos, vamos a ver el tanto por 100 que es 
abrumador. Obviamente, como no podía ser de otra manera. Ahí lo tenéis. Voy 89%. Si 
debería suprimirse ese artículo y en mi tele es 81%. Sí, es decir, aquí todavía más alto 
que en mi tele. La gente desde casa ha podido votar a través de la app de mi tele. Bueno, 
a mi me fascina la gente que ha dicho que no. Vamos a la a la grada de los 40. Josco con 
quien estás, Josco porque no.  

  

Josco [01:39:08] Quería hablar con Álvaro porque es monárquico, pero ha votado que sí.  

  

Risto [01:39:12] Ah.  

  

Álvaro [01:39:13] A ver. Yo sí he votado que sí, porque estoy de acuerdo de que si el rey 
comete alguna infracción, pues también debería ser penado. Lo que sí que os digo a 
todos que para mí el Rey es la persona que mejor ha representado a por lo menos 



España, porque hay cosas como que la mayoría de presidentes que hemos tenido no 
sabían ni hablar inglés ni siquiera. Y otra cosa, hablando sobre la reina, la reina, esto que 
estáis hablando de si aguanta bueno o no, ¿cuál es la profesión de la reina? Ser reina, se 
ha educado para un momento. Ella desde chica se ha educado en todo eso. Sabía que 
era ese papel. Son personas que no han elegido el matrimonio y para mí son la persona 
que menos libertad han tenido en su vida. Entonces hay cosas que me están.  

  

Risto [01:39:54] Me están dando pena y todo.  

  

Álvaro [01:39:56] Pero ella para mí ha representado un papel muy bueno, la verdad. Esa 
es una señora, ha sido la mejor reina que que se puede tener, Ha tenido que aguantar 
eso, pero es el precio a pagar por la profesión que tiene.  

  

Risto [01:40:10] Bien, ahí queda tu opinión chicos.  

  

Álvaro [01:40:13] Y por el país.  

  

Risto [01:40:15] Muchísimas gracias, Álvaro. Gracias por tu opinión. Vamos a la grada de 
los 30. Miriam con quién estás?  

  

Miriam [01:40:20] Estoy con Víctor. Víctor es agricultor, viene de Ciudad Real y queremos 
saber por qué ha votado que no.  

  

Risto [01:40:24] Buenas noches.  

  

Víctor [01:40:25] A ver, yo Buenas noches. Yo he votado que no, porque considero que el 
Rey como una figura institucional como tal. Y además estoy muy de acuerdo con todo lo 
que ha hecho durante todos estos años, sacando estos escarceos de camas y demás, 
que estamos juzgando lo que un matrimonio ha pasado en un matrimonio y no 
deberíamos. Y lo que sí es cierto que a mí me preocupa sobre todo es porque está 
saliendo todo esto. Ahora, cuando se supone que se pagaron muchos sobornos hace 
muchos años, ¿qué pasó? ¿El CNI lo gobierna Mortadelo y Filemón o cómo va esto?  

  



Risto [01:40:56] O sea, ¿tú preferirías que no se supiera? ¿Preferirías que no se supiera?  

  

Víctor [01:41:01] No, no, no. Es que preferiría que no se supiera.  

  

Risto [01:41:04] Que hay algún tipo de complot o de que esto está todo organizado. No 
te preguntas dónde ha ido tu dinero? Si. Para pagar esas. Por supuesto.  

  

Víctor [01:41:12] Si ese dinero. Si ese dinero que se ha pagado de sobornos es de la 
asignación real. No es mi dinero. Es su dinero.  

  

Risto [01:41:20] Es su dinero. Como lo es su sueldo. Cómo lo sabe? Es su sueldo. Los. 
Bueno, es que. Bueno, me caliento yo y no me tengo que calentar yo. Gracias. Vamos a 
la calle. A la grada de los 60 Plus, Ana. ¿Con quien estás?  

  

Ana Francisco [01:41:34] Necesitamos 60 micros en esta grada. Porque crece la 
indignación. Va a hablarte Charo   

 

Risto [01:41:45] Acercate mejor el micro, por favor.  

  

Charo [01:41:47] Vamos, Mira, yo es que vamos a ver, yo creo que no estamos en el 2024 
y había que hacer que...Ahora mira, estamos en el 2024 y ahora mismo tendríamos que 
plantearnos qué beneficios tiene el tener una monarquía, porque yo veo. Cualquier 
actuación de cualquier beneplácito, de cualquier cualquier, pero. Vamos a vamos a 
argumentar y digo hasta el final. Que argumentar, llegó hasta el final y de verdad que te 
dejo ya a ti. Y mira, eh, este este señor, cualquier actuación que hace tiene que contar 
con el beneplácito del gobierno. Sí, hasta el discurso de Navidad se lo tienen que 
redactar y tiene que contar con el OK del Gobierno. Entonces vamos a ver, yo, yo, yo. Por 
eso estaría yo estaría de acuerdo con un jefe de Estado que fuera votado por todos los 
españoles un referéndum democráticamente y que se sometiera a votación por cada X 
años. Lo que está claro es que este señor emérito, eh, ha demostrado que se cree que 
está por encima de todo el mundo, eh? Que los españoles somos tontos, que puede 
hacer lo que le da la gana. Y si realmente devolviera todas las comisiones que se ha 
embolsa presuntamente como jefe de Estado con todos los contratos que ha tenido con 
empresas en Arabia y demás, si lo devolviera, igual que todo lo de todos los fondos 



reservados que utilizado para sus presuntas amantes y todo lo que hemos hablado, 
veríamos si realmente se viste por los pies.  

  

Risto [01:43:12] Gracias. Gracias por tu opinión. Sergio, ¿con quién estás? Grada de los 
50.   

  

Sergio [01:43:18] Estoy con Jorge y no está nada de acuerdo.  

 

Jorge [01:43:24] No estoy nada de acuerdo. Vamos a ver. ¿Vosotros os imagináis que 
empezamos a quitar todos esos la inviolabilidad del rey y cualquier cosa que tenga un 
poquito? Lo que nos quedaría con Pedro Sánchez a la cabeza de este país sería 
alucinante. O sea, con todo lo que está haciendo ahora mismo. Si ahora mismo te 
interesa quitarle cosas por encima de él, que se queda él como cabeza visible, como 
cualquier cosa puede hacer. Esto sería la tercera República, o sea, será la leche. Pero la 
guerra Civil.  

  

Risto [01:43:50] Sólo una cosa. Un momento, un momento, un momento, un momento. 
Jorge! Jorge, una cosa. La alternativa a la monarquía no es Pedro Sánchez, es la 
República.  

  

Jorge [01:44:02] En este momento.  

  

Risto [01:44:03] La República no, pero pasaríamos a ser una república. Entonces habría 
que votar el presidente de la República.  

  

Jorge [01:44:08] Pero bueno. Pero en este momento, si tú al Rey le quitas todo lo que 
tiene, el poder que tiene.  

  

Risto [01:44:11] Qué poder tiene el rey?  

  

Jorge [01:44:13] Hombre, por lo menos legislar mejor que Pedro Sánchez, estar por 
encima de él. El que Pedro Sánchez no pueda hacer lo que quiera.  



  

Risto [01:44:20] Yo. Yo lo único que sé es que nos cuesta una pasta. Eso es lo único 
bueno.  

  

Jorge [01:44:24] Pero como nos cuesta un ministro o nos ha costado y ahora ya no será 
como lo escucharon.  

  

Risto [01:44:30] Gracias. Josco. 

  

Josco [01:44:31] Tengo la cosa calentita. Calentita. Venga, Laura, dale duro. En fin.  

  

Risto [01:44:36] Por fin, Laura. Buenas noches.  

  

Laura [01:44:38] Yo quiero hablar de la Reina Sofía como mujer porque nos deja a las 
demás mujeres en el 2024 como perdona, O sea, eh. ¿Por qué ha aguantado eso? Porque 
le han obligado. Es que eso no lo vamos a saber. De todas formas, si le han obligado, no 
ha estado muy mal las cosas como son. Ha tenido una vida de muy bien, por no decir 
una palabrota. Y lo que quiero es que da una imagen malísima porque le estamos 
intentando inculcar a la juventud, a nuestras hijas, que luchen, que sean trabajadoras, 
que no se dejen humillar por ningún hombre, que no necesiten a nadie. Y viene ahora 
esta imagen. Y cómo nos deja eso? Aguantando.  

  

Risto [01:45:20] Está aguantando. Es un buen punto. A ver, a ver, a ver, a ver, a ver, a ver, 
a ver. Un momento. Sí, vale. Es un buen punto. Laura. Gracias. Gracias. Un momento, 
un momento. Gracias. Es que tenemos ahora. Espero que funcione. Tenemos esperando 
a don Iñaki Anasagasti. Es portavoz del PNV en el Congreso. Muy buenas noches.  

  

Iñaki Anasagasti [01:45:41] Buenas noches, buena madrugada.  

  

Risto [01:45:44] Buenas noches, señor Anasagasti. Es un placer tenerle en este primer 
programa de Demos. Buena madrugada. Tiene usted toda la razón.  

  



Iñaki Anasagasti [01:45:54] Encantado de estar aquí.  

  

Risto [01:45:55] Sí. Gracias por esperar hasta este momento para entrar en directo. 
Bueno, no sé si ha escuchado algunos de los argumentos que se han dado. Usted fue 
uno de los primeros que cuando no se podía hablar de este tema, usted ya preguntaba 
por este tema.  

  

Iñaki Anasagasti [01:46:11] Sí, pero lo que pasa es que no me contestaban. Yo preguntar 
contra el vicio de pedir la virtud de no dar. No, no. Yo preguntaba porque estamos en una 
monarquía parlamentaria. Es decir, el Parlamento tiene como misión controlar y legislar 
y representar, pero no podemos ni controlar absolutamente nada de lo que pide el Rey y 
ni lo que he dejado de hacer. Por tanto, era una monarquía parlamentaria, entre 
comillas.  

  

Risto [01:46:36] ¿Usted cree que los españoles en su momento votamos si queríamos o 
no una monarquía?  

  

Iñaki Anasagasti [01:46:47] Bueno, ustedes recordarán como una entrevista de Victoria 
Prego, que dijo que le preguntó a Adolfo Suárez sobre la posibilidad de un referéndum 
en relación con la República o la monarquía en el año 78, y Adolfo Suárez le contestó que 
habían hecho una encuesta y que se perdía esa encuesta. Por tanto, consideraron que 
el referéndum sobre la monarquía o la República iba a sumirse en el referéndum en favor 
de la Constitución Española, donde se incluía el régimen de monarquía parlamentaria. 
Por lo tanto, se consideró que el referéndum fue el referendo de la Constitución. Pero yo 
creo que en aquel momento se hubiera perdido y en este momento sería muy difícil que 
se conservara todo lo que sabemos de lo que ha pasado en relación con la monarquía 
de Juan Carlos. No, porque lo más importante de una monarquía es que sea útil y que 
sea ejemplar. Útil, lo fue al principio, pero ejemplar, no la suya.  

  

Risto [01:47:45] Totalmente de acuerdo con usted, señor Anasagasti. Yo desde aquí, 
modestamente, porque somos un programa que empieza. Y tampoco hay que subirse a 
la parra. Pero sí que quería hacer en el primer programa una especie de regalo a todos 
aquellos que, como imagino que usted y yo también y muchos ciudadanos, nos gustaría 
que nos preguntasen si queremos o no queremos una monarquía, si preferimos una 
república como modelo de Estado. Y a mí me gustaría hacer esta pregunta como regalo 
a toda esa gente que alguna vez se lo ha planteado. Así que quiero que sea usted el 



testigo de esta votación. No, esta es la de antes párrafo. Gracias. Es muy clara la 
pregunta silenciada. La última pregunta silenciada de la noche. ¿Monarquía o 
República? A la vuelta de publi. 

 

BLOQUE 7 

  

Risto [01:51:07] Ahí está el resultado. Ahí está la votación. Verde monarquía. Rojo 
República. Lo pueden ver ustedes. Esto es lo que vota esta noche. El plató de Demos. 
Ahí está, por edades. Y mis compañeros, a continuación, mostrarán el porcentaje que 
gana la monarquía o la República. Insisto en el plató de esta noche. No necesariamente. 
Obviamente, España es una muestra de 300 ciudadanos libres. Y ahí lo tenemos. 
Monarquía o república?  

 

¿MONARQUÍA O REPÚBLICA? 

 

Gana. Gana la República 60% contra la monarquía, 40%. Os podéis aplaudir a vosotros 
mismos. El dato de mi tele, el dato de mi tele de 61 Republica, 39 de monarquía. Es decir, 
vuelve a repetirse el mismo dato. Iñaki Anasagasti como testigo de lujo de esta votación. 
Muchísimas gracias. Gracias por atendernos y buenas noches. Sí. Todo bien? Bueno, sí, 
tenemos. Y tenemos Anasagasti. Todavía me gustaría saber qué opina. Qué opina? No 
sé si lo tenemos. Discúlpeme. Solo. Solo Si nos puede dar un titular de lo que piensa 
sobre esta votación. Sobre este resultado? Sí. Estoy aquí. Estoy aquí. Díganos qué opina 
del resultado. Ustedes. Muy bien. Muchas gracias. Vale, Hasta luego. Era. La gente va a 
pensar que está grabado esto. Bueno. Monarquía 40, República 60. Bien, AM. Ahí voy a 
hacer algo. Perdonadme una cosa. Me vais a permitir que a estas horas de la madrugada 
haga un homenaje a una persona que ha sido todo en televisión. Para los que nos 
dedicamos a esto, voy a hacer un tarjetita por aquí. Yo no soy tan bueno lanzando las 
cartas. Ahí está mi querida Mayra. Un beso. Bueno. Vamos a acabar con un tema. Yo 
creo que el equipo de este programa os hace un regalo, creo. Fijaos esta. Este fin de 
semana ha habido muchísimas incidencias en la red ferroviaria de nuestro país por dos 
motivos hubo un descarrilamiento en un túnel de Madrid y el otro motivo fue que hubo 
una persona que pretendía suicidarse arrojándose a las vías del tren. La mayoría de 
medios nos hemos fijado en que había que proteger las vías para que esto no ocurriese, 
que la gente, en fin, no pudo llegar a tiempo a sus destinos, que también ya, ya sabemos 
todos que es importante llegar al destino, etcétera. Casi nadie ha hablado de ese sujeto 
que pretendía quitarse la vida en España. Para quien no lo sepa, cada día hay 11 
personas que se quitan la vida. Estamos hablando de cuatro veces más personas que 



fallecen por, por ejemplo, por accidentes de tráfico cuatro veces más. Y nadie habla de 
esto. Yo pretendo que con este programa podamos también abrir una ventana, hablar 
de la salud mental, de la importancia de la salud mental. Y para eso. Y para eso hemos 
invitado hoy a una poeta que se llama Alba Domínguez y que tiene un mensaje para todos 
ustedes. Yo me voy a sentar en una de las gradas y la voy a escuchar con vosotros, Alba 
Domínguez.  

 

ENTRA POEMA ALBA DOMÍNGUEZ 

 

Alba Domínguez [01:55:13] Nadie habla de cosas importantes. Nadie habla sobre 
verdades. A la gente no le gusta saber la verdad y por ello a nadie le mata la depresión. A 
nadie le ahoga el silencio. Nadie tiene ansiedad. Nadie habla del ruido incesante que 
supone sufrirla. Nadie dice que es real. Nadie dice que lo mental también importa. A 
nadie le importa lo importante. Y es porque nadie lo sufre de verdad. O eso es lo que te 
dicen. Y sin embargo, aquí estamos muchos escuchando esto, identificándonos con ese 
tal nadie, deseando que hubiese alguien que sí nos escuchase. Porque parece mentira, 
pero cada 40 segundos alguien en el mundo se suicida y le culpan a ellas por acabar con 
su existencia. Pero cuando pide ayuda, en lugar de darle la mano para sacarle del 
abismo, le empujas por el precipicio o le decís. Ya se te pasará. Que para el caso es lo 
mismo, dado que te estoy diciendo que no puedo, que me mires y que no puedo. Que 
duele. Que lleva mucho tiempo doliendo. Que si pudiese dejar de sufrirlo ya lo habría 
hecho. Que te estoy diciendo que no puedo. Y que me mires. Que me mires bien a los 
ojos porque me estoy despidiendo. Recorre este túnel, ese del que todo el mundo te 
habla cuando intentan hacerte ver que entienden cómo te sientes. Pero aquella 
esperanza iluminada por la luz de la salida sólo la conozco por cuando hablas. No me 
repitas de nuevo que está que no la veo por más que me hables de ella. No, no la veo. Y 
yo te prometo que no quiero que me agarro la luz que hay dentro de este sufrimiento. O 
eso pretendo. ¿Pero qué debo hacer si no la veo? Si por más que me prometas que esta. 
Yo no la siento. Y lloro mientras te digo esto porque parece que si no hay lágrimas no es 
sincero. Porque quiero que veáis dentro y no de ese túnel del que vosotros habláis, sino 
el que me tiene a mí atrapada. Te prometo que no se parecen en nada. 


